
自由記入意見欄（流山市後期基本計画策定に伴う中学生アンケート調査報告書）

性別
学校 内　　　　　　容

男 東部 とても自然が多くて良いまち。
男 東部 自然が多いまちにしたい。
男 東部 通学路に横断歩道がほしい。
男 東部 緑ゆたかな町にしたいです。
男 東部 緑豊かな町。
男 東部 日頃の暮らしをよりよくするために、今から自分でできることを積極的にやりたいと思いました。
男 東部 夜、道が暗いと思います。
男 東部 もっと遊ぶ所やデパートがあると嬉しい。
男 東部 川などがきれいだと気持ちがよくなるからきれいにしてほしい。
男 東部 自然と共存できる町にしたい。
男 東部 お祭りを大規模なものにしてほしい。
男 東部 自然保護の活動をもっと伝えてほしい。
男 東部 町並みがいい。
男 東部 外灯をつけてほしい。
男 東部 住みやすい市にする。
男 東部 きれいな街にしてほしい。
男 東部 とりあえずもう少し森とか増やして。
男 東部 米づくりを増やしたい。
男 東部 交通がとても便利な流山のほうがいい。
男 東部 リサイクル活動を多く取り入れて、きれいで住みやすい流山市にしたい。
男 東部 自然を守りきれいにしたい。
男 東部 将来都市像に「豊かな自然」を掲げているにもかかわらず、ちっとも緑が豊富でない。あまり自然を豊かにする

ことへのやる気が感じられない。
男 東部 通学路をもっと広くして安全にしたい。
男 東部 通学路をもっと広くしてほしい。
男 東部 交通量の多い道路なのに、自転車と車の走る場所が一緒でしかも狭い。
男 東部 森林が削られて住宅街が次々とできてきている。
男 東部 自然がほしい。
男 東部 平和がほしい。
男 東部 流山ランドの作製。
男 東部 コンビニや公園がもうちょっとほしい。デパートとかも。
男 東部 流山市の図書館を新しくしてもっときれいにしてほしい。
男 東部 あとは川など自然を豊かにしてほしい。
男 東部 最後にゴミが道路に落ちていなくて道路が広い町にしてほしい。
男 東部 森林伐採などで緑が減っている。住宅地を作るよりも今ある木などの自然を守る方がよっぽど大事だと思う。
男 東部 千葉県では犯罪が多いのでもっと安全な街になってもいい。
男 東部 緑がだんだん減ってきているのでもっと森を増やしてほしい。
男 東部 公園や森林などを伐採して住宅を建設したり、道路を整備している光景を最近よく目にするので、なるべく公園

や森林を残してほしい。
男 東部 もっと自然が豊かな町にしたらいいと思う。
男 東部 もっと便利で安心できる町。
男 東部 スポーツ施設を充実させて全世界で通用するようなアスリートの教育。
男 東部 公園が減って建物が増えている。
男 東部 皆が住みやすい安全な流山にしたい。
男 東部 市民が安心して過ごせる町。
男 東部 緑が多く伸び伸びと過ごせる町。
女 東部 買い物に便利だけど治安が良い流山にしたい。
女 東部 道路を安全にしてほしい。
女 東部 流山は他の市と比べて、貧乏だと思うのでこれからはもっと市民の税を高くして、その税をいろんな所に使って

ほしいです。あたし的にはお買い物できるところや学校の設備を新しくしてほしいです。

女 東部 安全に暮らせる町。
女 東部 医療機関などが揃っている町。
女 東部 緑が多く、体に良いような環境がある流山にしたい。
女 東部 もう少し公園とかに緑（木とか）を入れてほしいと思いました。
女 東部 流山市は自然が結構あるから、それをこれからもずっと大切にしてほしい。自然に配慮した町並みを維持してほ

しい。駅前に緑を増やす。
女 東部 道路をもう少し安全なつくりにしたい。
女 東部 歩道が狭い道や、夜になると真っ暗になってしまう場所があるので、広くしたり電灯を設置したりするなどし

て、安全な町づくりをしてもらいたい。
女 東部 病気になっても困らないように、医療機関がこのまま整っていてほしいです。
女 東部 ゴミの少ない町にしたい。
女 東部 また、安心して住める町が良い。
女 東部 ゴミとかをすぐに捨てないでリサイクルをする。
女 東部 できれば公園をなくさないでほしいです。
女 東部 あと、木がたくさん切られている光景を見ることがあるので、自然を残して下さい。
女 東部 緑はもっと増やしてほしいけど、流山も柏みたいに大きなショッピングセンターがあってほしいです。そして、

人と人とが気軽に触れ合えるような大きな公園などができると嬉しいです。
女 東部 緑を守ることを第一優先にして考える。
女 東部 ボランティア活動が活発な流山にしていきたい。
女 東部 開発があまり進まないで自然が豊かだといいです。
女 東部 緑を残したほうがいいと思います！！
女 東部 住みやすい町になってほしい。
女 東部 もっと緑を増やす計画を活発にしてほしい。
女 東部 ゴミ捨て場によくカラスがいるから、その改善をしてほしい。
女 東部 家庭ごみの減量。
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女 東部 交通の便がイマイチ。駅の周り以外あまり発達していない。
女 東部 緑を増やしていってほしいです。
女 東部 もっと公共の遊べる施設があったらいい！
女 東部 近所のおじいちゃん、おばあちゃんが朝あいさつしてくれることがある。
女 東部 道路にいる右翼がうるさい。
女 東部 緑の豊かな町にしたい。温暖化防止などの環境について積極的に取り組む町にしたい。

女 東部 夜も安心して歩き回れるような町にしたい。
女 東部 水害対策をもっとしてほしい。
女 東部 流山市民が自由に使えるような体育館がほしい。
女 東部 キレイで住みやすい町になってほしい。
女 東部 夜が暗いから電気がもっと欲しいと思った。
女 東部 通学が便利になってほしい。
女 東部 緑が少なくなった。
女 東部 もっと森や木など自然を増やしてほしい。
女 東部 緑がいつまでも残っていて、みんなが気持ちよく住めるように。
女 東部 幼稚園をそんなにどんどんなくさないほうがいいと思うんですけど。
女 東部 道が狭いと思うんですけど？
女 東部 図書館をもっと充実させてほしい（本を増やす、机を増やす、もっと広くする）。明るい感じにしてほしい。
女 東部 植林してほしい。
女 東部 木をたくさん植えてほしい。
女 東部 駅とかにもっと大きなショッピングセンターを作って若い人を中心に最新のファッションが揃ったものを作って
女 東部 体育館とか気軽に借りれるところを作ってほしい（バレーができたり）。
女 東部 店をもっと増やす。
女 東部 広場とか遊べる場所を増やす。
女 東部 最近は住宅が増えてきて林などが減ってきているのでもっと緑を大切にしてほしいです。
女 東部 一時的にたばこを吸っている人が多かったが、この頃はたばこをすっている人はあまり見なくなった。
女 東部 学校までの道で狭くて危ないところがあるので、もう少し広くしてほしい。
女 東部 気付いたことは、通学路やいろいろなところにゴミが多くて雨とかが降るとグシャグシャになってしまってい
女 東部 今、森や公園が住宅になっていて少なくなっています。私の近所でも３つの森や公園がなくなってしまっていま

す。このままだと環境が悪くなってしまうので、森や公園を住宅にしないでどんどん作ってほしいです。
女 東部 最近、不審者が多くて怖いので安全な町にしてほしい。
女 東部 もっと緑を増やしてほしい。
女 東部 緑がなくなってきている。エコ、温暖化防止をもっと強化したいと思った。
女 東部 とても交通が便利ですが、少し緑を壊しすぎでは？と思うことがあります。
男 常盤松 もっと自然の姿を残してほしい。
男 常盤松 道を広くしてほしい。
男 常盤松 コンビニを増やしてほしい。
男 常盤松 でかい公園があってほしい。
男 常盤松 給食おいしくしてほしい。
男 常盤松 温泉（銭湯）を作ってほしい。おいしいラーメン屋を作ってほしい（こうらくえん）。

男 常盤松 誰もが悪い心をもっていない流山。
男 常盤松 皆が安全流山。
男 常盤松 公園でスポーツができる流山（サッカー）。
男 常盤松 温泉が近くにある流山。
男 常盤松 店を増やしてほしい。
男 常盤松 電子機器を扱っている店が少ないので、そういう店があったほうがいい。
男 常盤松 自販機が近くにあるとよい。コンビニを増やしてほしい。風呂がほしい。
男 常盤松 セブンを増やしてほしい。Ｂ＆Ｄをつくってほしい。
男 常盤松 ライトを減らしてほしい。
男 常盤松 緑が多くて安全で平和な社会。
男 常盤松 値上げがない町。
男 常盤松 Ｂ＆Ｄを作ってほしい。
男 常盤松 電気とかいっぱいつけてほしい。
男 常盤松 道をもっと広くしてほしい。
男 常盤松 遮断機が下りてくるのが早すぎる。
男 常盤松 秋葉原からＴＸで流山市内に入ると緑が多いことに気付く。現在、流山おおたかの森付近は開発が進んでいて、

かつての市野谷の森が失われつつあるので、緑豊かで整備された住みやすい街になると良い。
男 常盤松 そして交通の面でもＴＸや東武線沿線の駅からのグリーンバスを増やせば、駅から離れたところに住人でいる人

も便利に、安く駅まで行くことができると思います。
男 常盤松 いつまでも安心・安全で。
男 常盤松 また交通の便が良くなり、誰でも気軽にいろいろなところへ行くことができる流山になってほしい。
男 常盤松 広い公園を作ってほしい（ボール遊び等ができるくらい）。
男 常盤松 もう少し緑を増やしたい。
男 常盤松 これからの町づくりは自然を多くしてデパートなどを増やす。
男 常盤松 そして交通をもっと便利にしてほしい。
男 常盤松 自然を多くしてハイテクな町にしてほしい。
男 常盤松 良い未来。スーパー銭湯作ってくれ。
男 常盤松 町中のポイ捨ても無くす。
男 常盤松 マンションの前にあるフットサル場をなくせ。
男 常盤松 図書館を増やしてほしい。
男 常盤松 マメバスの導入。
男 常盤松 自然を考えてマンションとかを建てて、やたら建てすぎ。木を切るなといいたい。
男 常盤松 コンビニの増加。
男 常盤松 つくばエクスプレスによってマンションや道路がたくさん作られているけど、流山市は自然が多い市でいてほし
男 常盤松 ガードレールの整備やまめバスなどを流山市に作ってほしい。
男 常盤松 広い公園や大きなショッピングセンターをもっと作ってほしい。
男 常盤松 もっといろいろな店をつくってほしい。遊ぶところをもっと作ってほしい。
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男 常盤松 自然を多く、大きなショッピングセンターを増やしてほしい。ゲームセンターを増やしてほしい。
男 常盤松 大きなプールがほしい。
男 常盤松 開発をすすめるのもいいけど、緑が豊かだった町からどんどん緑がなくなっている。開発よりも大切なことがあ

ると思う。

男 常盤松 今は木を伐採してしまい、おおたかが少なくなってしまっているので、都市開発のためだとか言って森の木を伐
採しないでほしい。

男 常盤松 自然が豊富で安心して暮らせる町にする。
男 常盤松 近所の人たちとの信頼関係を大切にする町。
男 常盤松 おおたかの森という駅を作ったわりに、その周辺の森はどんどん伐採されている。こんなことでは他の町から来

た人がどこに森があるのか分からないと思う。そんなに都市開発を進めたいのならおおたかの森なんていう名前
はやめた方がいいと思う。

男 常盤松 自然をもっと増やしてほしい。
男 常盤松 地域の交流が盛んでいろいろな活動に積極的に参加し、がんばっていく。
男 常盤松 流山市に流山おおたかの森ＳＣができて、学校の人が遊びに行くことが多くなっている。だからゲームセンター

などなくして、図書館やスポーツ機関を作ってほしい。
男 常盤松 あと、高齢者や障害者に対する施設が少ない気がするから、もっと多く増やしていったほうがいいと思う。
男 常盤松 僕の家の周りにあった森が切られて何も無くなってしまった。あまり木を切らないで開発できないのか。
男 常盤松 もっといろいろな店をつくる。
男 常盤松 スポーツに力を入れてほしい。
男 常盤松 もっと市民プールやコミュニティーセンターや図書館をたくさん作ってほしい。
男 常盤松 運賃が均一な市民バスを作ってほしい。
男 常盤松 貸し自転車ができるようにしてほしい。
男 常盤松 歩道に電灯をつけてほしい。
男 常盤松 都心から近い緑の多い町にしてほしいと思います。私の住んでいるところは結構緑もあり、住み心地がいいで

す。もっとそういうところが増えていけばいいと思う。
男 常盤松 あと、流山おおたかの森のようなショッピングモールがもっと増えてほしいなと思います。楽しくて緑の多い町

が私は好きでいいと思います。
男 常盤松 コンビニの入り口に人がたまってて入りづらかったり、自転車が邪魔で入りづらい場合もある。
男 常盤松 ちょっとわき道が暗いかなと思う。大通りは明るくていい。
男 常盤松 交通が買物に便利なまちにしたい。
男 常盤松 緑いっぱい溢れているまちにしたい。
男 常盤松 森林伐採が多いからおおたかなどの鳥が発見されにくい。
男 常盤松 元気で活発で誰にでも気軽にあいさつができるまちにしたい。
男 常盤松 これ以上なるべく森林を切らないでほしい。
男 常盤松 毎年、できれば流山市の市役所の募集人数を増やしてほしいです。
男 常盤松 ＴＸができた事で、とても便利になりました。
男 常盤松 スポーツ施設が充実した町。
男 常盤松 今の流山はＴＸやそれに伴うマンションふくりが多くなっています。なので、その分もっと緑がほしいです。

せっかくオオタカが生息できる町なので、オオタカにも住みやすいようなまちづくりがいい。
男 常盤松 流山で安心して暮らせるようにしたい。
男 常盤松 最近よく見ていた森や林がなくなっている。そうまでしてもやらなくちゃいけないことがあるとは思えない。こ

れからは森や木の多い市にしてほしい。
男 常盤松 とにかく緑が多い街にしてもらいたい。木を切らないでほしい。森が多く、いろいろな生物がすんでいる街で産

業が発展している、この両方が両立できる街。
男 常盤松 緑が減少している。
男 常盤松 障害者の人のための支援が少ない。
男 常盤松 交通整備はしてほしいですが、自然を破壊したり緑をなくさないでほしい。
男 常盤松 最近つくばエクスプレスができたことで、多くのマンションがつくられているが、森林をなくしてまでつくる必

要はないと思う。森林がなくなるくらいならこれ以上発展しなくていい。
男 常盤松 もっと静かで落ち着いた町。
男 常盤松 もっとコンビニを増やしてほしい。でっかい百均。
男 常盤松 バスがどこまで行っても百円のバス。バスの時間を早めてほしい。
男 常盤松 東京みたいに環境の悪い町にはならず、緑が多く空気のきれいな町であってほしい。
男 常盤松 健康づくりの運動をする場所、スポーツジムがあってほしい。
男 常盤松 森林を伐採しないでほしい。
男 常盤松 鉄道を増やしてほしい。
男 常盤松 緑を残して交通が便利な町。
男 常盤松 住みやすい町。楽しい町。
男 常盤松 駅の周りをもっと発達させてほしい。
男 常盤松 登校中、小学校の前を取るとゴミ拾いや挨拶をしてくれている人がいて、すがすがしいと思う。
男 常盤松 多少暗い道があるので、外灯などをもっとつけて欲しい。
男 常盤松 もっと身近にコンビニやスポーツができる施設が少ないから増す考えをもってもらえれば良いです。
男 常盤松 今おおたかの森が近代都市になっている中で、自然や緑が少なくなっているので緑の多い町づくりを目指しても

らえれば。

男 常盤松 おおたかを中心に近代都市づくりをして下さい。
男 常盤松 都市化もいいけど自然を残してほしい。
男 常盤松 信号をつけてほしいところやガードレールがあってほしいところがある。
男 常盤松 大きな公園を作ってほしい。
男 常盤松 駅で自販をスイカで買えるやつにしてほしい。
男 常盤松 便利であり、自然とも触れ合えるような施設が増えるといい。
男 常盤松 ショッピングモールがもっと増えるといい。
男 常盤松 市が運営する料金の安いバスなど。
男 常盤松 自転車専用レーンがほしい。
男 常盤松 マンションなんてたくさんあっても邪魔だと思う。
男 常盤松 コンビニをもっと増やしてほしい。
男 常盤松 市内の全小中学校にクーラーをつける。
男 常盤松 公園や森を残し、あまり開発しないでほしい。
男 常盤松 犯罪が起こらない町。夜怖いのでもっとライトをたくさんつけてほしい。
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男 常盤松 ほとんどの公園が「サッカー」などの遊びが禁止されている為、「サッカー」などの遊びができる公園にしてほ
男 常盤松 自然を減らさないでほしい。
男 常盤松 都市開発をするために緑が多く削られているのが目立つと思うので、もう少し緑を残すようにして発展させてほ

しいと思います。
男 常盤松 自然を豊かにしよう。
女 常盤松 緑を増やしてほしい。
女 常盤松 暗い道が多いから電気をいっぱいつける。
女 常盤松 東京とかでやってるイベントを増やしてほしい。
女 常盤松 つくばエクスプレスの料金が高すぎる。
女 常盤松 森林などをつぶして家やマンションを建てすぎていて、工事の音とかがうるさいです。

女 常盤松 林の間の細い道や住宅街の一角などで暗いところがあるので、電灯を増やしてほしい。

女 常盤松 せまい道などでたまに段差があるので、きちんと平らにして歩きやすくしてほしい。
女 常盤松 娯楽施設を増やしてほしい。
女 常盤松 木など自然がどんどんなくなっていっていて、緑の少ない町になってきていると思う。だから緑をなくさないで
女 常盤松 夜暗いのでライトをつけてほしい。
女 常盤松 お年寄りの人も小さい子供も不便なく暮らせる町。
女 常盤松 美田地区に外灯が少なくて夜が暗いからもっと増やしてほしいです。
女 常盤松 あとは害虫の処理をもっとしてほしい。
女 常盤松 図書館や文化会館などをもっと充実させ、利用しやすくしてほしい。
女 常盤松 駅などにスロープをつけるなど、誰もが使いやすい街にしたい。
女 常盤松 森や林が減ってきているので、これ以上減らさず、増えるような環境を作る。
女 常盤松 緑を多くしていってほしい。ビル・マンションはあまり建てないでください。夏場はとても暑いです。タクシー

を減らしてバスを多くしてください。公園を多くしてください。花を植えてあげてください。

女 常盤松 道路が狭いので広くしてください。
女 常盤松 流山市民の歌をもっと広めてください。
女 常盤松 自然が多くて近所付き合いが良いまち。
女 常盤松 暗い道がないまち。
女 常盤松 ゴミがないまち。
女 常盤松 日頃から近所と触れ合えるイベント等が多いまち。
女 常盤松 つくばエクスプレスができてとても便利になりました！でも流山市内のお祭りが年々減っているように思うので

大きなイベントをしてほしい。
女 常盤松 あと、林や森が多い場所が怖いので何とかしてほしい。
女 常盤松 ショッピングセンターの様なところは多い方が柏まで行かずにすむので便利になると思う。
女 常盤松 道路がせまい。
女 常盤松 夜暗くて怖いから電灯ほしい。
女 常盤松 空気がきれいな市にしてほしい。緑を大切にする市にしてほしい。
女 常盤松 最近私の家の近くに多くあった木が家を建たせるために、切ってしまって自然がなくなったように感じます。な

るべく木を切ってしまう数を減らして自然を残してほしいです。

女 常盤松 近所の方々でも、もっとあいさつが飛び交うような市にしたいです。
女 常盤松 もっとデパートや遊べる施設を増やしてほしい。特に初石は何もないので。
女 常盤松 あと初石駅にも反対がわにも改札？できてほしい。
女 常盤松 だけど緑を減らさないでほしい！！
女 常盤松 楽しい町になってほしい。
女 常盤松 大きなショッピングセンターを増やしてほしい（ららぽーと、おたたかの森ＳＣのような）。柏のようにもっと

買物などがさかんな町にしてほしい。
女 常盤松 イベント時のイルミネーションなどに力を入れてほしいです。
女 常盤松 流山には名物がないから、おもしろい名物をつくればいいと思う。
女 常盤松 緑が少なくなってきたと思う。何もない平地が多いと思う。
女 常盤松 建物をつくりすぎて、なんかゴミゴミした感じにしないでほしい。
女 常盤松 幼い子を持つ親とか子供たちが安全で快適に暮らせる町にしたい。
女 常盤松 緑が多く、空気などがきれいなまちにしてほしい。
女 常盤松 自分の住んでる周りだけかもしれないけど、街灯がなくて暗いところが多い。夜歩く時など、危ないと思う。

もっと街灯を増やしてほしい。
女 常盤松 道をいっぱい増やしてはやく色んな所に行けるようになってほしい。
女 常盤松 あと、お店もいっぱい作ってほしい。
女 常盤松 ごみ減量！！
女 常盤松 人と人とのかかわりを深く、良い関係をつくれる町。
女 常盤松 人気の少ない道が多く、街灯が少ないから夜など怖い。
女 常盤松 つくばエクスプレスが開通し、交通が便利になりました。しかし、つくばエクスプレスを建てるため、たくさん

の木がなくなってしまった気がします。私が幼い頃はもっと木がたくさんありました。おおたかの森ＳＣが出来
て、買物も便利です。交通、買物の事では良いのでしょうが、もっと木を増やすなど、自然をもっと大切にして
ほしいなぁと思います。

女 常盤松 初石駅周辺のコンビニがすぐつぶれてしまった。もう二回もつぶれてしまっています。何度も続けていると初石
の人口が少なくなるのではないかと心配します。建てるのならば長続きする建物を作ってほしいと思います。

女 常盤松 私は柏市の人間だけど、市外の人も流山市の人も仲良く自然がいっぱいで、スポーツがみんなでできるくらい安
全な市にしたい。
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女 常盤松 ところどころ明るく活発な場所があるけど、まだけっこう寂しいところなどあると思うので、もっとおおたかの
森ＳＣなどのまわりにショッピングモールとか作って、人を増やした方がいいと思います。マンションばっかり
で今はつまらないです。

女 常盤松 緑はあるが森は少ないと思う。開発をたくさんしているのもいいと思うが、緑が激減していると思う。緑をもっ
と増やしていけば涼しくなるし、空気もおいしくなるし、良いと思う。

女 常盤松 東京並みの活発な市にしてほしい。でも撮影の協力でＲＯＯＫＩＥＳの撮影が来た事は、本当にうれしかった。
だからこれからも撮影にたくさん協力して流山市を宣伝して流山市を活発にするべきだと思います。

女 常盤松 見通しの悪い道路が少し多く感じます。そのような場所では騒音も気になりますし、事故が起きやすいので心配
です。

女 常盤松 流山市は本屋が少ないと思う。
女 常盤松 それと人が通るのに狭い道が多い。
女 常盤松 夜道が暗すぎる。
女 常盤松 緑は増やしてほしいです。最近はＴＸができて森だった所が道になったりしていて、交通の便は良くなったので

すが、緑化もしてほしいです。
女 常盤松 どこまで行っても同じ料金のバスをつくってほしい。
女 常盤松 歩道がないところは歩道をつくってほしい。
女 常盤松 街灯が少ない。
女 常盤松 バス料金が高い。
女 常盤松 パトロールが甘い。
女 常盤松 少子化。
女 常盤松 緑など増やしてほしい。
女 常盤松 バスがあった方がいいと思う。
女 常盤松 緑が多いまちにしてほしい。
女 常盤松 大きな図書館があると便利だと思う。
女 常盤松 緑がありながら、交通の便や買い物がたくさんできる施設が整っていてもあまり嬉しくないから、全体的にその

ような施設があってほしい。
女 常盤松 交通の面では安くして下さい！
女 常盤松 有名人（若い世代に人気な）を呼んでほしい！
女 常盤松 暮らしていて、学校帰りに変な人に会うのが怖い。物騒だからいつでも明るくしてほしい。
女 常盤松 交通も不便だからよくしてほしい。
女 常盤松 オシャレな物がいっぱいある町にしてほしい。
女 常盤松 みんなが仲の良い町にしてほしい（交流を増やす）。挨拶の活発な町がいい。
女 常盤松 流山市が良い街になるのは、森林を減らさず、逆に多くすれば環境にも良いと思います。

女 常盤松 最近どんどん流山市に新しい建物が建ち、住みやすい所になったけれど、それと同時に木が多く切られている事
がさびしいです。大変だけれども自然も残しつつ住みやすい場所になったらいいなぁと思います。

女 常盤松 もっと若い子の店をつくってほしい。
女 常盤松 安心して住める町にしてほしい。
女 常盤松 イベントがたくさんあって、楽しくて明るい町にしてほしい。
女 常盤松 公園にゴミ箱を置いてほしい。
女 常盤松 最近緑が減りすぎてると思う。
女 常盤松 初石駅をもっと便利にしてほしい。
女 常盤松 便利になることもいいが、自然を失くしすぎていると思う。もう少し森林を残してほしい。
女 常盤松 町の中での人々との協力できる活動があってもいいと思う。
女 常盤松 図書館を増やしてほしい。
女 常盤松 友達と遊べる場所がほしい。
女 常盤松 店や公園などを無駄につくらないでほしい。
女 常盤松 道路をきれいにしてほしい。
男 南部 良い町だと思う。
男 南部 流山といえばこれ！というものを作ってほしい。
男 南部 最近新しい建物が無駄に建てられている気がするので、必要なぶんだけ作って、あとは木等を植えていった方が
男 南部 星が見えるまち。
男 南部 都会のようにもっと開発させるべき。多くの店があり、買い物に便利。
男 南部 たくさんの人達があいさつを返してくれたり、してくれたりする町。
男 南部 市野谷の方は都市開発のようなことが行われ、自然が減っている。
男 南部 流山は緑が多いと思うのでこれを続けてほしいです。
男 南部 狭い道路をもっと広くした方がいい。
男 南部 緑を残しつつ、便利で快適な町。
男 南部 たまにゴミ捨て場を見るとゴミが散乱している時があるので、もっとしっかりとしたゴミ捨て場を作ったほうが

いいと思います。
男 南部 最近、流山はつくばエクスプレスやそのまわりにショッピングセンターができ、どんどんと便利になってきてい

いけど、今ある森などの自然はなくさないでほしい。
男 南部 道路をあまり増やさないでほしい。
男 南部 緑を増やしてほしい。
男 南部 川がキレイな流山。
男 南部 娯楽施設を増やしてほしい。
男 南部 道路工事が多い。
男 南部 自然を大事にする町にしたい。
男 南部 自然の多い町。
男 南部 刺激のある行動があったらいいと思う。
男 南部 運動公園のスポーツ施設を改築してほしい。
男 南部 ゴミのポイ捨てを減らしてきれいな流山に。
男 南部 商店街の通りがさびしい（平和台駅前等）。もっと活発でいろんな人が訪れられるような流山がいい。
男 南部 夜、街灯が少ないので塾帰りが心配。
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男 南部 流山市だけのイベントや流山らしいことをしてほしい。
男 南部 どんな町よりも安全な街にしてほしい。
男 南部 子育て支援を活発にしてほしい。
男 南部 街灯を増やしてほしい。
男 南部 道を歩く度、ゴミが落ちていたりしているので自分は捨てない。
男 南部 自然を壊してマンションを作ったりするのはよくないと思う。自分の家の近くでも、大きなマンションの建設を

しているが、いつも工事の音が大きかったりしてすごく迷惑だと思う。このように住民に迷惑をかけてでもマン
ションは作るべきなのだろうか？マンションを作るよりも、自然を生かした公園などを作るべきだと思う。

男 南部 もう少し買物をする場所を多くした方がいい。
男 南部 坂道が多くて不便なので、坂を少なく。
男 南部 森を増やして動物たちの環境を良くする。
男 南部 ゴミを減量やリサイクル活動をしたほうがいい。
男 南部 リサイクル活動。
男 南部 森や林を切って家を建てるのは分かるけど、大きな道に少しでも多くの木を植えて緑を増やしてほしい。
男 南部 あまり木など自然のものを壊してほしくない。
男 南部 空いている土地を有効活用してほしい。
男 南部 流山市も決して安全・安心な町ではないと思うので、その辺をもっと改善していかなけばいけないと思う。こん

なことはいってはいけないと思うのですが、もっと立場の上の人達が積極的に活動しないと、流山市は変えられ
ないと思います。

男 南部 坂道が多すぎる。
男 南部 道路整備をしてほしい。
男 南部 道にあかりをつけてほしい。
男 南部 ＴＸ高い。
男 南部 ＴＸたかい。
男 南部 自然環境が整っていて、川の水がきれいで、緑がたくさんあるまちが良い。
男 南部 道路の整備ができていないところがあるので、しっかりとやった方が良い。
男 南部 緑が多く、
男 南部 買物がしやすく安全に住める場所にしてほしいです。
男 南部 安全な街、最近は物騒な事件が多いから、とにかく安全な街にしたい。
男 南部 歩道を広くしてほしいところがあった。
男 南部 治安が守れて、自然とかの共生ができる市。
男 南部 老人の孤立がなく、介護福祉が広く普及している市にしてほしい。そのために協力します。
男 南部 空き缶がたくさん落ちている。
男 南部 変な人がいない市にしたい。
男 南部 きれいな町
男 南部 流山市は松戸と柏に比べて平和なんだけど、できればショッピングセンターを増やしてほしいです。
男 南部 森を増やして下さい。
男 南部 緑が多い。川がきれい。環境にやさしい。
男 南部 緑があり、人が快適に住める町。
男 南部 流山には公園が少ないし、川も緑も多くないのでもっと自然をたくさん取り入れた方がいいと思う。
男 南部 江戸川とかをもう少し整理してほしい。
男 南部 自然が減ってる
男 南部 森がなくなって緑がとても減ったと思う。緑を増やしてほしい。市野谷の森がなくなった。整備された森より整

備されてない森がいい。
男 南部 もう少し良いスポーツ施設を作ってほしい
男 南部 流山は町があまり広くなくて、店もどんどん違う市にうつってしまっているからもう少し店を多くした方がよい

と思う。

男 南部 流山は緑が多いとは思うけど、江戸川が汚れている。江戸川をきれいにしてほしい。
男 南部 ＴＸの駅周辺を緑化しつつ開発も進めてほしい。
男 南部 流山でほたるが見れるようになってほしい。
男 南部 遊ぶところ（ボウリングなど）が少ない。
男 南部 スポーツショップが少ない。
男 南部 ＴＸの開通により、地域が活性化することはよいと思うが、森林や田が減っているのはどうかと思う。
男 南部 公園を増やしてほしい
男 南部 野球をやっているのですが、球場が少ないので野球場をつくってもらいたい。
男 南部 緑が最近急になくなっているので、増やすこともした方がいいと思う。
男 南部 コンビニをもっと増やしてほしい
女 南部 流山市地域の人なら誰にでもあいさつを交わすような町。
女 南部 もっと活気のある町にしたい。日本を変えていくような町にしたい。
女 南部 あいさつを増やした方がいい。
女 南部 行事などを増やしてほしい。
女 南部 みんなが安全に笑って過ごせる町に流山がなってほしい。
女 南部 買い物ができる場所をもっとほしい。マンションより、おおたかの森みたいなのを作ってほしい。
女 南部 高い建物を建てないで、どんどん緑（自然）を増やしてほしい。
女 南部 これから高齢者の方が増えると思うので、東葛病院のようなリハビリ科のある病院をもう少し増やした方がいい

と思います。
女 南部 小学生の子供とかが、自由に公園で野球やサッカーなどして遊べるようなまち。
女 南部 電灯を増やしてほしい。夜道に電灯が少ない（＝暗い所が多すぎる）。
女 南部 電灯を増やしてほしい。暗い所があるから恐い。
女 南部 自然も大切だけど、もっと人が集まるような「都会化」が必要だと思います。
女 南部 交通ももっと整えたほうがいいです。
女 南部 塾の帰り道、文化会館前を自転車で通るときは暗いなぁと感じることがよくあります（流山北小学校前の道

路）。電灯があると安心して通れると思います。防犯面が強化されると嬉しいです。
女 南部 勝手に道路を作ったりとか木を切ったりとかしすぎです。ちゃんと意見とか聞いてください。でも、なかなか住

みやすい。
女 南部 図書館の本をもっと増やしてほしいです。新しい本やいろいろな文庫を増やしてほしいです。
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女 南部 私はあまりからだが強いほうではないので、例えば道路に大型トラック等が止まっていたりして、その排気ガス
によって体調を崩すこともあるので、そういったことが多い町はイヤだなぁと思います。

女 南部 このようなアンケートで私たち中学生の意見を聞いていただけるのは、とても嬉しいことと感じていますので、
これからもこのようなアンケートを増やして頂けたら嬉しいです。

女 南部 あと、もう少し市内の高校の全体のレベル（学力…ｅｔｃ）を上げてほしいです。正直、市内の高校への進学を
希望したいとは全く思えないので。

女 南部 電車を増やしてほしい。
女 南部 ショッピングセンターができてほしい。
女 南部 市内の中学校との交流の場を設けてほしい。
女 南部 スーパーとか増やしてほしい。
女 南部 近所同士の仲を良くしたり。
女 南部 安全な街とか事件・事故が少ない町にしたい。
女 南部 時計やゴミ箱を設置してほしい。
女 南部 暗い道があるから、街灯をつけてほしい。
女 南部 流山ＣＰ駅付近の道路は整備されているが、少し離れたところでは、あまりされていなくて交通の便が悪いと思
女 南部 最近、すごい勢いで都市化しているので、これからも頑張っていってほしいなと思います。
女 南部 道が悪い所が結構ある。
女 南部 道の街灯を増やしてほしい。
女 南部 皆が安全に笑顔でいれば、それでいいと思います。
女 南部 犯罪がなくなってほしい。
女 南部 近くにショッピングセンターがあってほしい。
女 南部 ＴＸの値段を安くしてほしい。
女 南部 街中でゴミのポイ捨てがよくあるので、それが一人一人が意識すればいい町になると思います。
女 南部 流山は自然がいっぱいでいいところ！！
女 南部 事故や事件がなく。
女 南部 緑がたくさんある町。
女 南部 そして、近所などでの交流が盛ん！！
女 南部 スポーツ等の施設がほしいです。
女 南部 ゴミの落ちていないきれいな町になるように工夫した方が良いと思う。
女 南部 一人一人の市に対しての関心がうすく感じられるので、関心がもてるようなイベントやスポットを作ったほうが
女 南部 緑があっていいけど安全なまちではないので、これからも３時にしている「地域のみなさんに…」という放送を

続けてほしいです。
女 南部 お祭りとかのイベントがたくさんあっていいです。
女 南部 でも、買物が不便なのでもっと買物のしやすい町にしてほしいです。
女 南部 緑が多い流山にしたい。
女 南部 ゴミがたくさん落ちている。
女 南部 江戸川が汚い。
女 南部 良い町をつくりたいです。
女 南部 大きいデパート。
女 南部 自然を増やす。
女 南部 最近、建物が建ちすぎだと思う。
女 南部 セントラルパークにショッピングセンターをつくってほしいです。あと、マンションが多いと思います。
女 南部 お菓子の袋や缶など、ゴミのポイ捨てが多い。
女 南部 自然を減らさないでほしい
女 南部 流山が安全で住みやすい町になるといいなと思う。
女 南部 流山市は最近緑が少なくなってきていると思います。ショッピングセンターを作るのはいいけれど、緑を減らす

のはあまり良くないと思います。
女 南部 子供にとって住みやすいまち。きびしすぎる。
女 南部 夜が暗くて怖いからもっと明るくしてほしい。
女 南部 自然が豊かな安心できる流山になったらいいと思います。
女 南部 最近家のまわりで、水田だったところは住宅地に変わり、公園だった所も家に変わりました。昔は線路から夕日

が見えていたのに、マンションのせいでもう見えません。自然にできている自然を壊さないで下さい。ショッピ
ングセンターもいりません。流山をいじらないで下さい。どんどん住みにくくなっています。引っ越したいくら
いです。

女 南部 森林が多くて、きれいな川が流れる町！！魚などがいる町。これ以上木を切らずに、増やすほうが良い。
男 西初石 緑がどんどんと減っているから緑を増やした方がいいと思いました。
男 西初石 不審者とかが出ない安全なまちにしたい。
男 西初石 夜暗い場所があるから明るくしてほしい。
男 西初石 学校に扇風機ぐらいは設置してほしい。
男 西初石 夜道が暗いので街灯をもっと設置してほしい。
男 西初石 緑をもっと増やしてほしいかなー。あと、ゴミのない流山市にしたい。空気もキレイなまちが良い。
男 西初石 森や林をできるだけ残してほしい。おおたかの森を発展させて市の中央あたりは残しておいてほしい。
男 西初石 流山の一部を都会化してほしい。
男 西初石 最近、安全だと思っていた流山市にも変質者がいたりするので、誰もが安全に暮らせるように。
男 西初石 緑と建物がほどよくあって住みやすい。
男 西初石 野球やサッカーができる広い公園がもっとほしい。
男 西初石 交通量が多いから十字路やＴ字路にできるだけ信号機をつけてほしい。
男 西初石 道路の端にある車が危ない。
男 西初石 コンビニのまわりにあるゴミなどをきれいにしてほしい。
男 西初石 ゴミの少ない町。高速道路の横にゴミが多い。
男 西初石 ゴミが多い。
男 西初石 木とか森とか少なくなってる。
男 西初石 この頃、流山市はよく森を潰して家ばっかり建ててる。だから、切るんならその分苗を植えるなど、緑を増やす

活動をしてほしい。
男 西初石 スポーツをする環境がない。
男 西初石 首都にする。
男 西初石 流山を皆が「好き」と言えるようにしたい。
男 西初石 有名な場所が少ない。
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男 西初石 でっかい流山にしたい。
女 西初石 おおたかの森あたりを開発しすぎだと思う。便利にはなるが、緑がどんどん減っていくのは避けてほしい。
女 西初石 私の家の近くにたくさんの住宅が並んでいます。森林などを伐採してまで家をつくらなくていいと思います。
女 西初石 他には登下校の道が暗く、冬の下校時はとても怖いです。
女 西初石 森の整備をしっかりして、道路を車がちゃんと通れて街灯をもっと増やしてほしいです！お願いします。
女 西初石 あまり緑をなくすなはいけないことだけど、ショッピングモールみたいなのを１つでも作ってほしいと思いま

す。近くにつくれば車の排気物？などもなくなっていいと思います。
女 西初石 人通りが少ない道・暗い道が多い。
女 西初石 料理で油を使ったらそのまま流さない。水を出しっぱなしにしない。
女 西初石 みんなが歩く道にカン・袋など捨てないで気持ちのいい流山にしたい。
女 西初石 ＴＸができて交通なども便利になり、おおたかの森ＳＣもできてとても嬉しいです。これからも便利なものをた

くさんつくってもらえたらいいなぁと思います。
女 西初石 しかし、緑は壊さないようにしてもらえたらいいです。
女 西初石 街灯が少ないところがあって夜になると怖い。もっと街灯を増やしてほしい。
女 西初石 有名な（ＣＭとかでやっている）レストランをもっと増やしてほしい。
女 西初石 教室にクーラーもつけてほしいです。とっても暑くて大変です！！
女 西初石 図書館に仕切りのあるテーブル（一人用の）をつけてほしい（外から見えない位置で）。

女 西初石 私の家の近くにあるＴ字路にカーブミラーがなくて危ないので、もっと安心して暮らせる町にしたい。
女 西初石 自然を保護しつつ、駅前などをもっと買い物がしやすい環境をつくってほしい。
女 西初石 学校の奥は静かで暗いので、危険人物が多少出てくると思う。
女 西初石 広場を潰してマンションを建てる場所が多い気がするので残してほしい。
女 西初石 「流山おおたかの森」の駅ができてからＳＣや病院ができて便利になった。
女 西初石 他の市よりも自然があるのに、すぐ近くには柏があったりして交通も便利だと思います。

女 西初石 ゴミがない町
女 西初石 もっと大きいショッピングセンターとかがほしい。
女 西初石 クーラーがほしい。
女 西初石 流山市はゴミが少ないと思う。地球環境の事を考えればとても良いことだと思う。
女 西初石 あいさつも充実しているので、良いところはもっと伸ばして良くないところは少しずつでも改善していけばもっ

と流山市は良くなっていくと思います。
女 西初石 昔は緑がいっぱいだったのに、最近激減しているのがちょっとさみしい…。
女 西初石 信号機が少ない気がする。学校に行く道で車がたくさん通るのに信号がないからたくさん待つことが多い。
女 西初石 夜道が暗いところがあるので、もっと街灯をつけて安心して歩けるようにしてほしい。
女 西初石 緑を減らさないでほしい。
女 西初石 流山おおたかの森Ｓ．Ｃ付近にミスタードーナツができてほしい。
女 西初石 森が汚い。
女 西初石 買い物がしやすいと思う。もう少し、大型ショッピングセンターがほしい！！
女 西初石 この頃危ない人が多くて怖い。
女 西初石 いろいろな施設があると思う。
女 西初石 ＴＸが便利。
女 西初石 ゴミが少ない、とてもきれいな流山にしたい。
女 西初石 流山は坂道が少し多いと思うので、もう坂道はやめてほしい。
女 西初石 ショッピングセンターを増やしてほしい。
女 西初石 皆が楽しめる施設が充実した町がいい。
女 西初石 おおたかの森のように、駅ビルのようなものがあったほうが出かけたときに買い物がしやすい。
女 西初石 グリーンバスのように駅からバスがでていると買い物客以外にもお年寄りや妊婦さんも楽に移動できるのでいい

と思うので、もう少し増やしてほしい。あと、車椅子で行動する人も乗れるグリーンバスができると、もっと
もっと活用されていくと思います。

女 西初石 緑が多いままにしてほしい。
女 西初石 となりの柏市に負けないぐらいのひらけた町にしたい。ＴＸもできて、少し有名になったケドちょっと交通が不

便。バスとかももっと作ってほしい。
女 西初石 お店とかも若い人向けのモノを作ってほしいです。
女 西初石 流山市（「柏」みたくしてほしい）はマンションばかりでもっとお店を多くしたらいいと思う。ファミリーレス

トランを多くしてほしい。
女 西初石 マンションがたくさん建って、町の見通しが悪くなってきた。
女 西初石 もっと緑を大切にしてほしい。
女 西初石 マンションが多い。
女 西初石 駅を盛んにしてほしい。
女 西初石 緑を整えてほしい。
女 西初石 自分の利益で動いてほしくない。
女 西初石 もっと流山が有名になってほしい。
女 西初石 たまに、中高生を交えて会議をやってほしい。
男 東深井 スポーツ施設をもっと増やしてほしい。陸上競技場を新しくしてほしい。
男 東深井 これ以上森をなくさないでほしい。
男 東深井 流山は基本緑が多く、水も他よりはきれいだと思う。自分の家の周りの公園でも、人が多いところでもあまりゴ

ミ箱を見かけないからポイ捨てが増えていると思う。そのせいで水が汚れたりするのでやめてもらいたい。大切
な資源なので守りたい。

男 東深井 公衆トイレが汚い
男 東深井 自然がたくさんある町にしたい。
男 東深井 ごみなどが落ちていない町にしたい。
男 東深井 交通の便をよくしてほしい。
男 東深井 公園やスポーツ施設を充実させてほしい。
男 東深井 川とかのゴミがすごく目立っている。
男 東深井 歩道が狭い。
男 東深井 遊び場や遊具など、大きな施設を作ってほしい。
男 東深井 スポーツ施設を増やしてほしい。
男 東深井 自然を増やしてほしい。
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男 東深井 警察が何もしてないのに声をかけ止めてくるのをやめてほしい。時間がない時とかによく止められる。なにか
ルール違反してる人だけを止めてほしい。

男 東深井 道路にゴミなどがたまに落ちていてほったらかしになっているので、歩きながらクリーン活動などをしてほしい
と思います。

男 東深井 前にコンビニがあった場所の道路に信号機をつけてほしいです。
男 東深井 スポーツ施設を作ってほしい
男 東深井 子供を受け入れてくれる病院が少ない
男 東深井 市のお金が無駄使いにならない
男 東深井 木々が多いとはまだ言えないと思うので、なるべく木々を植えて森林を増やしたほうがいいと思う。
男 東深井 森林が多くて空気が良い。
男 東深井 川にゴミがすててあったりしたので、それをなくす（きれいにする）。
男 東深井 安全に暮らせる町。
男 東深井 緑を大切にしている流山にしたい。住宅などを建てるのに木を切ってしまうのは仕方ない気もするが、緑を大切

にしてほしい。最近で、林だったところが住宅地になって驚いたので、もっと緑の大切さを知ってほしい。

男 東深井 緑が多く、自然とふれあうことのできる流山にしたい。
男 東深井 流山市の緑が少ないから、緑を増やしたい。
男 東深井 店も多くしたい。
男 東深井 最近緑があったところが減ってきている。
男 東深井 スポーツ施設を増やしてほしい。
男 東深井 ゴミなどがない流山市になったらいいと思う。
男 東深井 いろいろな事が便利な流山市になったらいいと思う。
男 東深井 リサイクルをけっこうやっているから、これからもずっとやり続けてほしい。
男 東深井 ゲーセン少ない。
男 東深井 車が危ない。
男 東深井 自然が少ない。
男 東深井 自然が豊かな流山だから、自然と人間が共に過ごせる町が良い。緑化活動をもっとしてもらいたい。
男 東深井 あと、道路がところどころボコボコになので、舗装工事もしてもらいたい。
男 東深井 外灯が少ないと思う。暗いと犯罪などに適しているので、外灯を増やしてもらいたい。
男 東深井 家の近くに外灯が少なく、塾帰りはとても暗いので外灯をもっと増やしてほしい。
男 東深井 まちづくりに協力したい。
男 東深井 思いっきり遊んだりできる広々とした所がもっとあった方がいい。利根運河などをもっと充実させるといいかも

しれない。
男 東深井 みんなで自然を大切にして、環境を守っている町、皆が安全・安心に暮らせる町。
男 東深井 ゴミなどが少ないきれいな町にしたい。
男 東深井 公園などの遊び場が多い町にしたい。
男 東深井 道路でせまい道などがあるからもうちょっと車と自転車が走れるようなスペースがほしいし、暗い夜道などがあ

るから外灯などをもっとつけてほしい。
男 東深井 飲食店を増やしてほしい。映画館を増やしてほしい。
男 東深井 住宅街ばかりではなくて緑を大切にしてほしい。
男 東深井 カーブミラーがついてなくて自転車に乗っている時に、角から車が来たり歩いている人とぶつかりそうになる所

があるから、カーブミラーがついてない所につけてほしい。

男 東深井 近くにスポーツの施設がないから作ってほしい。
男 東深井 映画館を増やしてほしい。
男 東深井 流山は終わってる。
女 東深井 歩道が狭い所があって危ないので、直ればいいと思います。
女 東深井 高齢者や障害を持った方の施設がもう少しあればいいなと思います。
女 東深井 公園とかグランドとか子供が遊べる所を増やしてほしい。
女 東深井 森や林などの緑があった所を壊して、家をたくさん作っていて、住む人がいない所もあるので、むだに家をつく

らないでほしい。もっと緑を大切にしてほしい。
女 東深井 あまり服の店が少ない。近くにないから不便。
女 東深井 あとは夜道が暗いから怖い。
女 東深井 鏡をいっぱいつけてほしい。
女 東深井 緑が多く、環境に優しいまちにしてほしいです。
女 東深井 ゴミなどがない。きれいなまちがいい。
女 東深井 川とかをきれいにした方がいい。
女 東深井 買物できる場所がほしい。コンビニを増やしてほしい。
女 東深井 塾の後、夜少し暗くてこわい。
女 東深井 洋服や雑貨などのお店がほしい。
女 東深井 東深井にも遊ぶ場所がほーしーい！
女 東深井 ゴミが落ちていないようにする。
女 東深井 道幅が狭いところや、明かりがなくて夜暗いところが多い。歩道と車道の境目がなくて危ないところがある。曲

がり角にカーブミラーがなくて危ないところがある。
女 東深井 歩道に自転車が置かれていたり、人が道をふさぎながら喋っている。通学路の道が少しせまい。
女 東深井 本屋等、万引きをする人が多いようでつぶれてしまう現状を聞いた…。あってほしかったコンビニや本屋がなく

なってしまいました。何か防ぐ方法はなかったのでしょうか…。

女 東深井 緑がたくさんあって、友達や家族などでたくさん遊べるお店や公園、乗り物とかが乗れる遊園地などがたくさん
ある町にしてください。今の流山はお店とか公園が少なすぎると思います。だから友達とかともあまり流山とか
で、遊べなくてさみしくて嫌です。たくさんお店とかを作って下さい。

女 東深井 流山は都心に近いにも関わらず自然が多く残っているため、好きである。でも特徴のある施設が少ない（わたし
の住んでいる運河駅周辺の場合）と思う。観光客などが訪れたくなるようなまちにもしてほしい。（緑は残した

女 東深井 自然ゆたかなのを守ってほしい。
女 東深井 私の家の周りは交通が不便なのでどうにかしてほしい。
女 東深井 私の家の近くにある森、運河にはゴミが多い。きれいな場所にしたい。
女 東深井 森の木を切らないでほしい。
女 東深井 遊ぶところがいっぱいあるところ。
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女 東深井 通学路で流山市の土地らしいところがあるけれど、整備をしていないせいなのか、ポイ捨てなどが多く汚いので
きちんとしてほしいです。

女 東深井 環境が比較的良い市だと私は思うのでマンションの開発ばかりでなく、緑を動物にも残してあげてほしいです。
女 東深井 近所や友達と仲が良い町にしたい。
女 東深井 暗い道や歩道がないところがあるので、なんとかしてほしい。
女 東深井 ゴミとかがたくさん落ちていたりする。
女 東深井 安心できる流山にしてほしいです。
女 東深井 ショッピングセンターとかがあるおしゃれな町にしたい。
女 東深井 川の水がきれいなほうがいいと思った。
女 東深井 ゴミが落ちてたりするところがあるから、ポイ捨てをなくす。
女 東深井 運河が汚くてもったいない。
女 東深井 小さいスーパーはたくさんあるが、ショッピングセンターがなくて少し遠くへ行かないと買えないものが多い。
女 東深井 緑がたくさんあるようにしたい。ビルなどはいらない。
女 東深井 運河のえきをキレイにしてほしい。（水がたまってしまっていたので。）
女 東深井 住民税が高いから安くしてほしい。
女 東深井 私たちのまわりにあった自然がほとんど家になってしまったので、自然を多くしてほしい。
女 東深井 もうちょっとデパート？とかがあってほしい。あと、コンビにももう少しいろいろな場所にあればいいと思う。
女 東深井 もっと交通の便を良くし、買物などにもすぐ行けるようにしてほしい。柏などはたくさん買物できる店はたくさ

んあるけど、流山はそういうトコがほんとに少ないと思います。

女 東深井 これから、もっと買物が便利な町にしたい。
女 東深井 あと、緑がいっぱいの町にしたい。
女 東深井 私は子供やお年寄りも安心して暮らせる、もっと安全に暮らせるようになってほしいです。
女 東深井 高齢の方が多いのでバリアフリーを増やしてほしい。
女 東深井 あいさつをたくさんする。
女 東深井 借金なくす。
女 東深井 おしゃれな町にしたい。
女 東深井 中学校に行くまでの間に、ゴミがたくさん落ちているのが気になります。
女 東深井 犯罪がなければそれでいいです。
女 東深井 流山がきれいになるように、ゴミのポイ捨てをしないなど、みんなで協力していけたらいいなと思います。
女 東深井 朝におじいちゃん・おばあちゃんがあいさつしてくれる事がある。おばあちゃんではなく、おばさんの態度が悪

い。６号の車がうるさい。選挙活動がうるさい。
男 北部 どんな人でも、この町に住んで良い町と言える流山にしたい。いろいろな施設を増やしてほしいと思う。
男 北部 これから住宅地が増えてくると思うけれど、緑と自然も残していって欲しいと思う。
男 北部 文化は大切にすべき。
男 北部 エコ活動をして、きれいな街づくりをするのがいいと思う。
男 北部 公園の遊具を処理しないでほしい。子供としては、そういうところで怪我してもいいから自然と触れて成長した

方がいいと思うから。
男 北部 禁煙強化してほしい。江戸川台駅のすぐ近くに住んでいて、ロータリー付近は歩きタバコは禁止されているが、

そのすぐ裏でそこを歩いて吸ってきて自分の家の駐車場に捨てている人などがいた為。
男 北部 あまり近代化せずに、今のような近代５０、自然５０の半々の環境を保ってほしい。
男 北部 流山市は他の市や町と比べると緑が多いが、最近は減る一方で、増えたりしているとはあまり思えない。緑、つ

まり自然を大切にすれば環境も良くなり、地球温暖化対策にもつながると思います。便利な建物を作ることも大
切かもしれない。でも、便利よりも僕は自然を大切にした方がいいと思う。いつまでも緑豊かな流山であってほ
しいし、地球もよくなってほしい。

男 北部 電灯が少なくて暗い道などがあって、夜に通るのが怖いので、もう少し増やしてほしい。

男 北部 総合運動公園にライトを増やして、天然芝にしてほしい。上耕地を常に開放してほしい。公園をもっと広く。総
合運動公園も野田に負けないようにして、サッカー場を国際ルールに満たすぐらいにでかくしてほしい。

男 北部 新川耕地はつぶさないでほしい。
男 北部 土手をキレイにしてほしい。
男 北部 東武線の音がうるさい。
男 北部 見通しが悪い曲がり角なのに安全ミラーがなく、人とぶつかりかけたので付けてほしいし、自動車講習の車が遅

いので、それはかえって危険なのですこしでも回りに合わせてほしい。
男 北部 障害者がいて見えてるはずなのに、そのままスルーしているのでマナーをもっと良くしてほしい。
男 北部 市の中心に緑、豊かな噴水公園をつくってほしい。
男 北部 コンビニを増やしてほしい。２０ｍに一店位で！！
男 北部 何か建物を建てるのはいいが、近くに木などを植えてほしい。
男 北部 この町は自然がまだ残っているけど、今色々な建物が作られていてその自然が次々に壊されているので、保護し

てもっと自然がある市にしたい。
男 北部 今、政治的に色々と問題があるので、そういうことがない流山市にしたい。
男 北部 今よりもっと自然が多くてみんなが暮らしやすい流山にしたい。
男 北部 森を切り開いて家を建てたりしているからやめてほしい。
男 北部 公園が少ない。
男 北部 江戸川台東口商店街前の信号がとても不便です。元に戻して下さい。
男 北部 小学生の頃、ほぼ毎日僕は公園で遊んでいたのですが、野球を公園でしたら怒られました。すると、公園で野球

やサッカーをできなかったら遊ぶ所がありません。もう中学３年なので公園では遊びませんが、今の小学生達の
ためにも考えてほしいです。

男 北部 また、森が多く切られて家が建っています。富士見台のあたりで。森を大切にしてほしいです。
男 北部 子供が楽しく遊べる場所が少なすぎる。
男 北部 もっと自然がほしい。
男 北部 スポーツのできる場所が少なすぎる
男 北部 流山市をやさしい市にして下さい
男 北部 森林をもっと増やせばいいと思う。
男 北部 もっと生活を充実させたい。
男 北部 自然がなくなってきている
男 北部 とにかくもっと身近にスポーツをできる場所を増やしてください。
男 北部 道路をきれいにして下さい。
男 北部 自然を増やして下さい。



自由記入意見欄（流山市後期基本計画策定に伴う中学生アンケート調査報告書）

男 北部 変質者が多すぎる。
男 北部 流山市にショッピングモールをつくってほしい。
男 北部 犯罪をなくしてほしい。
男 北部 ゆとり教育でお願いします。
男 北部 最近お年寄りが増えたような気がします。そのためにも医療センターの送り迎えの為に、道路の整備、公民館や

図書館の利用率を上げるなどまだあると思います。
男 北部 コンビニを増やしてほしい。ちょっとした喫茶店など。
男 北部 水遊びしたい。
男 北部 流山市は緑が多く、豊かな町だと思います。最近、釣りに行くと川の汚れや汚い川に見えたり、ゴミなどが多い

事に気付き、自分たちもボランティアで川の水をキレイにする事が大切だと思います。
男 北部 僕はバス釣りをしていてよく運河とかに行くし、家が運河の近くなのでよく見たりするけど、その時川がすごく

汚かったり、ゴミが浮いているのを見るのでどうにかしてほしい。

男 北部 あと、土手の道の脇にある草を刈ってほしい。
男 北部 周りの市から尊敬される町。
男 北部 今の流山は安全じゃなと思います。高齢者の人が多くなってきて、道を歩いている人（高齢の人）が困ってい

る。なぜ困っているかというと、自転車の乗り方やルールを守れていない人が多いから。今から呼びかけをした
方がいいと思う。だから自分も気をつけます。

男 北部 教職員の見直し。
男 北部 デコボコ道直してよ（エステートの前）。ガタガタしてしょうがない。オオタカいないじゃん。
男 北部 スポーツが弱いのでもっと強化してほしい。
男 北部 流山市は東京や都会と違って少し田舎だけど、きれいで住みやすいまちです。
男 北部 流山のどぶは他の市に比べて臭く、環境が悪い。なので、ちゃんと改善して環境の良い流山にしたい。
男 北部 流山には運動場がひとつしかないから空いたところに作っていただきたい。
男 北部 でも、森や林を残して環境も守ってほしい。
男 北部 つまらない。楽しくして。
男 北部 今のままでもいい。
男 北部 もっと都会っぽくしてほしいです。→デパートやビルなど。
男 北部 のどかがいい。
女 北部 ゴミを拾っている人を見かけるけれど、そもそもゴミをポイ捨てしなきゃいいのだから、ポイ捨てに対してもっ

と厳しく呼びかけるべきだと思う。
女 北部 公園を増やしてほしい。自然がたくさんある流山に住みたいです。
女 北部 故郷が「流山」で本当に良かったって思う町（市）にしたい。今の流山はＴＸもあるし、とても便利だし、近所

の人や友達がいるからとっても大大大好きです。
女 北部 環境の良い流山市にしたい。
女 北部 バスがあまりなく不便だと思う。
女 北部 緑を残すのは良いことだけど、もう少し大きなデパートなどを増やしてほしい。
女 北部 愛想が悪い人達が多い。特に美原３号公園の裏に住んでいる人に『殺すぞ』と言われました。公園で遊んでいた

だけなのに『殺すぞ』と言われました。中学生にとってかなり怖いし、精神的に心に傷を負いました。なぜなら
中学生の心は『デリケート』なのです！！

女 北部 夜危ない。愛想が悪い人が多い。ちょっとうるさかっただけなのに「うるせぇ」や「うるせぇ殺すぞ」など。
もっと言い方を直して人と人が仲良くした方がいいと思います。

女 北部 今、流山は発展してきてるから、もっとおしゃれな市になったらいいと思います。
女 北部 緑が溢れる町がこれからも続けばいいなぁと思います。
女 北部 もっと安全で安心して暮らせるような町になれば嬉しいです。
女 北部 最近はショッピングモールとかができてすごく便利になりました。
女 北部 これからももっと発展をして有名な町になってください。
女 北部 私はあまり流山市の町としてのイベントやお祭りに参加したことがないので、もっと知らせてくれるビラなどを

増やしてほしいです。
女 北部 また、私は買い物とかもしたいのですが、ララポートみたいのを流山にもたくさんつくって下さい。
女 北部 越谷にあるレイクタウンのような大きいショッピングセンターを作ってほしい。
女 北部 ショッピングセンターを作ってほしい。
女 北部 自分の住んでいる所の近くにも林などがあったから流山市は自然がいっぱいあると思ってたけど、マンションな

どが建ってほとんどなくなってしまったので、自然が少なくなっていると思う。
女 北部 ちょっとした事で気付くことが多いです。ゴミが落ちていたり、落書きがあったり。些細な事だけれど、その

ちょっとした部分まで気を遣っている町は環境は勿論、全てのことにおいて良い、人々にとって暮らしやすい町
になるのではないかと思います。

女 北部 夜、道に電気がなさすぎて怖い道がある。全然安全じゃないし、いつも怖い思いをして通ってるから、流山市す
べての道に電気がちゃんとついてるようにしてほしい。絶対。

女 北部 駅の近くにもっとショッピングモールを設置したほうがいいと思う。なぜなら、よその地域から買い物に来る人
なども増えて、とても便利になると思います。みんなが　流山は落ち着くぜ！って思えたらいいと思います！！

女 北部 流山の自然はずっと残しておいてほしいけど、もっと便利なお店がほしいです。私が住んでいる周りにはコンビ
ニが１つもありません。不便です。

女 北部 自然がすばらしい流山にしたいです。
女 北部 ゴミなどが道に結構落ちていたりするから、それをなくしていけたら良いと思います。

女 北部 公園とかで遊んでいても事件とかない町にしたい。安全な町にしたい。
女 北部 市民が安心して暮らせる町づくりをこれからもみんなでつくっていけたらよい。
女 北部 緑が減ってきています！
女 北部 もっと緑がたくさんあって、きれいな町にしてほしい。
女 北部 この頃落ち着いてきたのですが、近所にバイクのうるさい人がいて、夜中もうるさいこともありました。しっか

りルールの守れる町にしてほしいと思います。
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女 北部 ゴミをポイ捨てしている人が目の前にいるのに注意しない人がいるので、注意してポイすてを無くした方がいい
と思います。

女 北部 知らないし…どうでもよい…。よくわからない。何でもけっこーです。
女 北部 私たちが住んでるところの近くに、大きいショッピングモールを作ってほしい。
女 北部 行事をもっとしたい。
女 北部 森など自然はあるけど、開発が進んで木が少なくなっていると思う。
女 北部 アキバみたいになってほしいです。
女 北部 猫たくさんの公園がほしい。野良猫、捨て猫禁止法をつくろう！
女 北部 お年寄りが多いので、お年寄りにやさしい町になるといいと思う。
女 北部 自分の家の通りがこわいです！！不審者がたくさん出ます。泥棒もたくさん入ってます。夜中、庭におじさんが

立ってて追いかけたら逃げたそうです。夜、見回りしないと危険です。
女 北部 危ないからって公園の遊具をどんどん回収しないで下さい。つまんないです。
女 北部 お祭りが少ない。
女 北部 森をどんどん壊すな！！家ばっかでいやだ。
女 北部 私の母は市の保健師ですが、ヘルスアップ事業を進めることになってからいつも疲れて帰ってきます。市民の健

康とともに職員の健康も大事にしてもらいたいです。本当にみんなが元気になれる町になってほしいです。
女 北部 森ばっかり崩して家ばっか作っているので、もっと森を残してほしいです。
女 北部 もっと町をきれいにして下さい。
女 北部 流山市は田舎だけど、東京や柏と近くて便利だと思う。
女 北部 あまり、怖い事件はなくて良い。
女 北部 もっと緑を増やしたり、公園を増やしてほしい。動物がとてもかわいそう。流山であまり動物をみない。悲し
女 北部 ないです。つくばエクスプレスのおかげで少し便利になった。おおたかの森のくせに、森がどんどん消えてませ

んか？ついでにおおたかも一切見ません。
無記入 北部 日頃部活の練習をする時、公園でやっているのだが、よく注意を受ける。部活動などの練習ができるような公園

をつくってもらいたい。
男 南流山 自然を増やす。
男 南流山 ゴミの分別を多くする。
男 南流山 流山電鉄の水色の電車を復活させる。
男 南流山 アミューズメントパークを南流山に作ってほしい。
男 南流山 県立のスポーツセンターを作ってほしい。
男 南流山 給食でＡランチ、Ｂランチの２ランチ制にしてほしい。
男 南流山 部活動にもっとお金を与えてほしい。
男 南流山 ショッピングモールを作ってほしい。
男 南流山 河川敷の野球場をちゃんと整備してほしい。
男 南流山 自然の多い町、カナリでかい公園を作ってほしい。どこでも鬼ごっこがしたい。
男 南流山 物価が高い。交通費を安く。
男 南流山 近くにスーパーを。マックを。
男 南流山 図書館をもっと充実させてほしい。
男 南流山 クーラーを学校につけてほしい。
男 南流山 大きなショッピングホールなどがほしい。
男 南流山 会社がいっぱいできてほしい。
男 南流山 もう少し広い公園を作ってほしい。
男 南流山 コンビニをもっと多くしてほしいスポーツ用品店を作ってほしい。
男 南流山 スポーツセンターを作ってほしい。
男 南流山 全学校にクーラーをつけてほしい。学校で弁当を売ってほしい。
男 南流山 子供が安心して遊べる公園をつくる。
男 南流山 自然を増やす。
男 南流山 スポーツセンターを作ってほしい。河川敷のグランドを整備してほしい。
男 南流山 給食をＡランチとＢランチにしてほしい。
男 南流山 コンビニを増やしてほしい。
男 南流山 ｗｏｎｄｅｒ　Ｇｏｏや大きな本屋を作ってほしい。アニメイト、ゲーマーズの支店も作ってほしい。
男 南流山 子供や大人に人気のある店や施設を作ってほしい。
男 南流山 本屋や図書館を多くしてほしい。
男 南流山 利根運河みたいな小川や桜並木をもっと作ってもらいたい。もっと緑を増やしてほしい。

男 南流山 南流山駅前にマックやショッピングモールを増やしてほしい。
男 南流山 交通にかかる金を安くする。
男 南流山 大きいショッピングセンターや本屋を増やしてほしい。ゲーム店を鰭ヶ崎にも作ってほしい。
男 南流山 ＴＸの値段を全体的に安くしてほしい。
男 南流山 坂道が多い。
男 南流山 ＴＸの駅がまるで発展していない。
男 南流山 高校が遠い。
男 南流山 学校がたいして時間が経っていないのに汚い。
男 南流山 ビンの牛乳をやめてほしい。
男 南流山 快速や区間快速を見直してほしい。
男 南流山 １０年計画は長い。
男 南流山 本屋をもっと増やしてほしい。映画館を増やしてほしい。
男 南流山 空気をきれいにしてほしい。
男 南流山 本や教材を買う本屋があまりないので、本屋を増やしてほしい。
男 南流山 勉強が静かにできる場所がない為、作ってほしい。
男 南流山 ＣＤショップを増やしてほしい。
男 南流山 映画館、ショッピングセンターを作ってほしい。
男 南流山 遊園地とサーキット場を作ってほしい（Ｆ－１はダメ）。
男 南流山 神明掘が臭いからきれいにしてほしい。
男 南流山 学校にクーラーとエレベータかエスカレーターをつけてほしい。
男 南流山 町に動く道路を作ってほしい。
男 南流山 ついでに単車の免許をもっと早く取れるようにしてほしいです。
男 南流山 あと、怖いから墓を消してほしい。
男 南流山 市民プールをタダにしてほしい。
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男 南流山 図書館を２４時間使えるようにしたい。
男 南流山 公園を広くしてほしい。
男 南流山 もっと道路を広くしてほしい。
男 南流山 学校にクーラーをつけてほしい。
男 南流山 スポーツ施設をつくる。
男 南流山 経済活動がしやすい町にしてほしい。買い物などがよくできるようにしてほしい。大きいショッピングモールな

どがほしい。
男 南流山 カラオケ、ＴＵＴＡＹＡ、アニメイト、コンビニを増やしてほしい。
男 南流山 中学校での自転車登校許可、中学でのバイク許可、学校での携帯使用許可、学校でのｉｐｏｄなどの音楽機器使
男 南流山 遊ぶ施設を増やしてほしい。
男 南流山 公園などの公共施設の環境があまりよくない。
男 南流山 松戸市のようにスポーツ施設を増やしてほしい。
男 南流山 治安をもっとよくしてほしい。例えば、警察のパトロールをもっと多くする。
男 南流山 もっとスポーツ施設やスポーツショップをつくって、スポーツを盛んにしてほしい。
男 南流山 道路が狭くて車が通っている時が危ないと思う。夜の道路が危ないと思う。暗くてカーブミラーに映る車が見え

にくいと思う。
男 南流山 映画館を作ってほしい。楽器専門店を作ってほしい。ＲＯＵＮＤ１を作ってほしい。
男 南流山 映画館を作ってほしい。楽器、スポーツ専門店とかが欲しいっス。。。とゆーか、とてもすごい楽器専門店がと

てつもなく欲しい。。。フェンダーとかギブソンの日本支社とか（笑）。ライブハウスとか作って欲しい。スタ
ジオとか（機材とかを貸し出してくれたり）。。。ＲＯＵＮＤ１（アミューズメントパーク？みたいな感じ）
作ってくり。。。

男 南流山 今のゆったりした町並みを残してほしい。
男 南流山 音楽学校とか、芸能関係の学校があったら子供に行かせたい（将来的に・・・）。
男 南流山 ＴＸなどができ、駅付近のあいている所にショッピングモールを作るのもよいが、そのまま自然を残すのもいい

と思った。木などを植えて自然を増やしたい。
男 南流山 友達の家の近くは道が狭く、車がたくさん通るので道幅を広くしてほしい。
男 南流山 コンビニを増やしてほしい。
男 南流山 少しでいいから、流山街道の信号を早く変わるようにしてほしい。
男 南流山 自転車などの放置をなんとかしてほしい。
男 南流山 公園の遊具、ベンチを増やしてほしい。
男 南流山 夜に道路が暗くて危険だし、そういう暗い所で事件・事故が起こりやすいと思うので、明るくしてほしい。
男 南流山 老人や小さい子の為の施設をもっと充実させれば誰でも安心して暮らせる場所になると思う。
男 南流山 学校の教室や校舎・グラウンドをもっと大きくしてほしい。
男 南流山 外にゴミ箱が少ないと思うので、もう少し増やしてほしい。
男 南流山 もう少し緑を増やして温暖化を防ぐようにしてほしい。
男 南流山 もう少し食べ物の値段を下げてほしい。
男 南流山 車などすべてハイブリットにしてほしい。
男 南流山 公園にでかいチェス盤を設置して下さい。
男 南流山 緑化が進んで環境が良い流山に。
男 南流山 買い物に便利な町にしてほしいです。
男 南流山 ＴXが通り、交通の便がよくなったのだから、おおたかの森だけじゃなく他のところにもショッピングセンターを

作るべき。

男 南流山 大企業が流山にはないので、その分、町をきれいにし、緑を増やしたりして都会とは違う流山のいいところなど
を作っていけばいいと思う。

男 南流山 もっと安全な公園をつくってほしいし、その公園に木を増やしてほしい。
男 南流山 もっとスポーツ施設を増やして、スポーツの盛んな街にしてほしい。
男 南流山 緑の多い自然を大切にする街。
男 南流山 市民が快適に生活するためには、夜道を歩くときの街灯を多くつけたい。
男 南流山 流山では大きな事故や犯罪はありません。それは流山市の役員や市民が人々を守るために注意しているからだと

思います。しかし、万引きや道路でたむろしている人がまだいます。これは人に言われたりでは直りません。自
分の意志によって止めなくてはいけないことです。今の流山に必要なのはモラルと自分の正しい心だと思いま
す。だから、悪に手を染めようとしている人達を助けられる流山にしたい。

男 南流山 自然が豊かでいろいろな設備が整った街にしてほしい。
男 南流山 南流山やおおたかの森あたりは交通の便が良く、買い物も便利です。でも東武野田線沿線やセントラルパークあ

たりは、交通の便はいいけど買い物する場所が少し不便だと思います。また、八木中の方はどっちも不便です。
これからは自然環境を意識しつつ、そういったことも改善していってほしいです。

男 南流山 ポイ捨てをしている人をよく見かける。
男 南流山 運動施設をもっと作ってほしい。
男 南流山 今の流山はつくばエクスプレスなどができて交通がよくなっていますが、流山や他の場所とは違って、デパート

や店などが少ないと感じます。今は「おおたかの森」でデパートなどがあったり、「セントラルパーク」などは
運動公園などあって、スポーツ施設やデパートがあるようですが、全体的にそれ一つしかないように感じます。
店などをもっと増やせというのもあるのですが、やっぱり「活気」と言うものが欲しいと思います。だから流山
市全体を活気ある街にしてほしいと思いました。

男 南流山 川がとっても汚くてとっても嫌な匂いがしてます。だから自然を多くすれば川もきれいになるでしょう。そして
空気もきれいになるでしょう。

男 南流山 それと、３年生は塾の時間がたいてい夜になるので危険です。夜でも安心して帰れる道路にお願いします。
男 南流山 ララポート並のショッピングモールを建ててほしい。買い物の時に不便で仕方ないので、駅かショッピングモー

ルを建てて下さい。
男 南流山 あと、鰭ヶ崎の方も少し明るくしてほしい。鰭ヶ崎の方は何もないし、駅からも遠いのが嫌なので、そこだけは

どうにかしてほしい。
男 南流山 流山の高速の入り口は市街地から遠いので、もう少し近いところにつくってほしい。
男 南流山 運動公園などの施設は老朽化が進んでいるので、改修工事をしてほしい。
男 南流山 セントラルパーク駅前は開発が進んでいないので、もう少しいろんな施設を誘致して、いろいろなものを建てて

ほしい。
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男 南流山 ショッピングセンターをつくるのもいいが、商店街の活気が失われてしまうので、商店街の方も応援してほし
男 南流山 また、流山市の田園風景や森林を保護しつつ自然と共存できるような街づくりをしてほしい。
男 南流山 また、市街地、とくに流山街道沿線を再開発し、大規模な商業施設（もしくは工業団地、柏より大規模なもの）

等をつくり、船橋等の大規模商業都市に負けないぐらいのものをつくってほしい。
男 南流山 最後に市債が多くなりすぎたら、柏・野田・我孫子・松戸など周りの市と合併し、東葛市をつくるべきだと思

う。市長さん、がんばって下さい。すべては市のため人のため。

男 南流山 大きなショッピングセンターがほしい！
男 南流山 街灯を増やしてほしい！
男 南流山 緑を増やしてほしい！
男 南流山 ポイ捨てをなくしてほしい！
男 南流山 もっと公園を増やしてほしい。
男 南流山 お祭りの規模をもっと広げてほしい。お祭りの実施数を増やしてほしい。
男 南流山 税金を減らしてほしい。
男 南流山 ゴミがそこらにおちてることがある。
男 南流山 道が狭い。
男 南流山 排気ガスを減らしてほしい。
男 南流山 田舎だからショッピングモールを増やしてほしい。
男 南流山 大地震の時の避難場所を作ってほしい。
男 南流山 夜は暗くて危ないから明かりを増してほしい。
男 南流山 野球場をきれいにしてもらいたい。「人工芝」
男 南流山 流山市は夜暗いから、街灯を増やしてもらいたい。
男 南流山 たくさんの子供がどうどうと遊べる公園がほしい。
男 南流山 ゆっくりできる喫茶店とかがほしい。ファーストフード店がもう少しほしい。
男 南流山 健康ランドなどを増やす。疲れなどがとれる施設をたくさん作れば、勉強などをしても健康ランドで疲れがとれ

る可能性も出てくるので、作ってほしい。
男 南流山 ボランティア活動をもっと活発にし、土手の空き缶を集め、お金に変えてしまえば市へのお金になるので、ボラ

ンティア活動を活発にして下さい。
男 南流山 日本一大きいデパートを建設。
男 南流山 自分は、流山はとても恵まれていると感じている。総合運動公園にテニスコートなどもあり、活発だと思いま

す。しかし、私としては「ストリートテニス場」を作っていただいたり、一人で練習できるカベ打ち場などがあ
るとうれしいです。

男 南流山 また、球技のできる公園か、広い公園も作って下さるととても嬉しく思います。
男 南流山 ゲームセンターを流山市に導入してほしい。ファイランショップを作ってほしい。プロ野球の専門ショップを

作ってほしい。流山にワンダーグーを作ってほしい。
男 南流山 切符の値下げ。
男 南流山 野球のグランドをもっと増やしてほしい。
男 南流山 道の整備された自然を増やしてほしい→並木道を増やしてほしい。
男 南流山 公共施設の値を下げてほしい。
男 南流山 各駅前を整えてほしい。
男 南流山 たくさん残る歴史を重んじた行事を増やしてほしい（祭りなど）→子供やいろんな人が参加してくれるような。
男 南流山 大きいゲームセンターがほしい。渋谷みたいなファッションショップがいっぱいほしい。ミスターバーベキュー

がほしい。家賃をもっと安くしてほしい。大きいデパートがほしい。映画館がほしい。東京タワーみたいなタ
ワーがほしい。クレープ屋さんとソフトクリーム屋さんがほしい。

男 南流山 公園にバスケットボールとコートがほしい。
男 南流山 家賃をもっと安くしてほしい。
男 南流山 南流山駅、鰭ヶ崎駅周辺が閑散としているので、ららぽーとみたいなのを作ってほしい。もっと明るくしてほし
男 南流山 あと一本ぐらい南流山駅に路線を引いてほしい。
男 南流山 ららぽーとを３つほどつくってほしい。補導時間を長くしてほしい。
男 南流山 流山市にも大きなショッピングセンターを作ってほしい。
男 南流山 陸上競技場で公式な大会を開ける大きさのものを作ってほしい。
男 南流山 南流山駅に大きなショッピングモールがないので、駅前につくればもっとにぎやかになると思う。いろいろな建

物を建ててほしい。
男 南流山 スポーツ施設の設備があまり良くないので、きれいにしてほしい。
男 南流山 南流山駅前にも大きいショッピングモールをつくれば相当助かります。
男 南流山 もっときれいにな町にして。
男 南流山 スポーツ施設を多くし、サッカーゴールや野球場、バスケットゴールなどスポーツ施設を増やす。
男 南流山 緑の多い町づくりをすることがいいと思う。
男 南流山 駅（南流）に木を植えたりしたのはｇｏｏｄだと思います。もっともっと流山市を自然によく「地球環境に良

い」他の市などのお手本になる市にした方がいいと思う。これ以上道路は作らず、一家族、自分の家の敷地内に
木などを植えると良いと思う。

男 南流山 だか、多少栄えるために流山市にサーキットを作ると良いと思う。（ゴーカートでも実車でもどちらでもＯＫ）
男 南流山 映画館やショッピングモールなどを増やしてほしい。レイクタウンよりでかいくらいのを！！いろいろな施設を

増やしてほしい。ＰＳ．井崎義治さん、これから頑張って下さい。Ｂｙ南流中三年
男 南流山 もっとショッピングモールを作ってほしい。映画館もほしいです。
男 南流山 学校の地震対策。学校に冷房もほしいです。
男 南流山 駅前にもっと緑を増やしてほしい。
男 南流山 今よりもっと交通を便利にしてほしい。
男 南流山 つくばエクスプレスが開通しているのに大きい店が無いから作ってほしい。大きな映画館をつくってほしい。こ

しがやレイクタウンのような物をつくってほしい。～井崎さんへ～以上のようなことを実現してください。お願
男 南流山 僕が自転車に乗っていたら車が出てきて止まれで止まらないので、車にひかれそうになった。
男 南流山 それとか、歩きタバコなどやめてちゃんとした場所で吸ってほしい。
男 南流山 もっとスポーツをできるような施設をもっと作ってほしい。
男 南流山 交通の便は良いようだが、車が出しにくい。
男 南流山 信号が長くて渡りにくい。
男 南流山 川など、あまりきれいではなく緑も少ない。
男 南流山 公園を増やしてほしい。
男 南流山 まだ流山市全体を交通で移動しにくいところがあり、移動しにくいところは地域が活性化しないと思うので、そ

のような点を改善してもらいたい。流山市全体を交通で移動しやすくしてもらいたいと思う。
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男 南流山 もっと公園を増やしてスポーツや運動などが盛んな流山にしたい。
男 南流山 駅周辺などの市街地などは街灯が多く、明るいけど一歩外れたところになると街灯は少なく、暗くて少し危険を

感じる部分があるので、街灯を増やしてもっと明るい街にしてほしいと思う。
男 南流山 犯罪がない一番安全な市にしていきたい。そのためにも流山市内の防犯パトロールをしっかりやっていってほし
男 南流山 そして自然保護や環境問題にもどんどん取り組んでいってほしいと思います。
男 南流山 今後のまちづくりに関する意見→私は今、流山市だけではなく、各地でのＣＯ２についてかなりまずい状態だと

思っています。きれいごとかも知れませんが、流山市から他市・他県に広げていけたら良いと思います。
男 南流山 流山は他の町と比べるときれいなまちである。きれいなといっても、支援活動や自然保護、自分たち一人一人が

町づくりに対して深い興味をもっているのがわかる。そのせいか充実、住みやすい、住み心地の良さが身にしみ
る。流山はそれだけ良いのだから、もっともっと上に町の良さを向上させてもらいたい。

男 南流山 昔の流山の写真を見ると、緑が多く、建物が少ないことが分かりました。でも、今は建物が増え、施設が充実し
緑が減りました。施設が充実することはとてもいいと思いますが、緑が減ってしまうのは流山らしくないと感じ
ました。これから流山はもっと施設が充実すると思うけれど、緑も増やしてほしいと思います。

男 南流山 小さな道路はあまり街灯が少なく、夜は暗い所があります。最近、問題になっている犯罪はこのような暗い場所
で起こってしまいます。なので、街灯などで道路を明るくして住民などから見える、安心して歩けるようにして
もらいたいです。

男 南流山 こんなに流山はいい所だと思いました。
男 南流山 スーパーマーケットなどを増やしてほしい。
男 南流山 市民プールや温泉とか、そういう町づくりにしてほしいです。
男 南流山 今まで町を歩いているとたまにごみが落ちているので、みんなでゴミ捨てないようにする。
男 南流山 空き地は森にする。余計にデパートや家を建てないで自然を大事にする。
男 南流山 ＴＸがあって交通の便がいいと思いますが、その分各所から色々な人がくると思います。なので、他の市などか

ら来た人は別に流山市のことを考えてくれる人ばかりではないので、普通にゴミのポイ捨てなどをする人がいる
かもしれません。最近も駅でよくゴミを目にします。だからこのようなことを無くすためにも、もっと呼び方の
活発化をした方がいいと思います。

男 南流山 自転車や歩行者、高齢者や障害者たちがもっと道路を通りやすくしたらいいと思う。
男 南流山 スポーツ施設を少し増やしてほしい。
男 南流山 歩道が細すぎる道があるので、そこの歩道を少し広くしてほしい。
男 南流山 街灯が少ない道があり、夜とても暗いので街頭を増やしてほしい。
男 南流山 流山市は多く自然が残っているので、まずこれを保持すべきと思う。
男 南流山 交通の便は悪くはないけど、もう少し良くする方がいいと思う。
男 南流山 流山市は本当に良い市です。ですが、できればもっと都会化してほしいです。つくばエクスプレスができて本当

に便利になりました。でも、駅周辺はまだまだ発展しきっていないです。ですが、流山市は緑があるのも良さだ
と思っています。ですから、緑は残しつつ便利で快適な程度の良い発展をしてほしいです。それが僕の流山市へ
の願いです。

男 南流山 もっと公園に工夫がほしい気がします（噴水をつくるなど）。
女 南流山 最近、変質者や騒いでいる人が多くて不安です。特に、塾への帰り道などが怖いです。安心して流山市民が過ご

せるようにしてほしいです。まずは常識がある人々を増やして、迷惑をかけている人達にがつんと言って下さ
女 南流山 私はもっと流山市が平和になると思っています。よろしくお願いします。
女 南流山 駅の前にデパートみたいな駅ビルを建ててほしい。使われてない土地を有効活用してほしい。
女 南流山 買い物をする場所がなく、不便なので駅ビルを建ててほしい。草が生えてるような荒地にＳＣみたいな買い物が

できる場所を建ててほしい。とにかく、買い物ができる建物を南流山・流山につくってほしい。
女 南流山 夜１２時ごろに家の前の公園で怖いお兄さんとお姉さん達が騒いでいて爆竹や花火などをしていて、眠れなくて

困ります。駅にたまっている若い人達が怖くて邪魔です。
女 南流山 塾の帰り、駅から家までの道が暗くて不安です。
女 南流山 公園でおじさんがトイレがあるのに立ちしょんしてました。なので、公園のトイレも皆が気持ちよく使えるよう

にきれいにしてほしいです。
女 南流山 めっちゃでかいドンキとか、１０９をつくってほしい。遊園地。
女 南流山 ドンキホーテ、ジャスコ（大型ショッピングセンター）。ゆうえんち。
女 南流山 駅にガムを捨てすぎ！
女 南流山 駅にガムを捨てすぎなんで駅をキレイにして下さい。
女 南流山 南流山のどっかにドンキホーテとＶＡＴ館とイオンを増やして下さい。南流山にゼブラを増やして下さい。
女 南流山 動物園、水族館などをつくってほしい。とにかく子供から大人まで楽しめる場所が他にもほしい。
女 南流山 あと、無料バスとかも小金原まで１本の電車で行きたい。
女 南流山 もうひとつ大きな運動公園を作る。
女 南流山 ゴミの少ない町にする。
女 南流山 流山には買い物が十分にできるところがないので、大きいショッピングセンターがあったらいいと思う。遊園地

があったら楽しいから作ってほしい。地元に遊園地があると自慢できるから本当にあったらいいと思う。
女 南流山 遊園地をつくってほしい。
女 南流山 コンビニをもっと増やす。
女 南流山 大きなお祭りを作ってほしい（柏祭りみたいな）。
女 南流山 緑と水がいっぱいある、自然公園を作ってほしいです（運動公園＋水辺の公園みたいなもの）。
女 南流山 ステーションモールを作ってほしい。
女 南流山 駅周辺の道路はキレイに整備されてるけど、学校周辺の道路は狭くて車とかぶつかりそうになるので、もっと郊

外の方も整備してほしい。
女 南流山 神明掘をもっとキレイでおしゃれに。
女 南流山 家ばかり建てないでショッピングセンターをつくってほしい。
女 南流山 コンサート会場をつくって下さい！
女 南流山 家を作るよりデパートなど、お店を作ってほしい。
女 南流山 買い物の場をもっと増やしてほしいです。でも、最近良い環境ができていると思います。がんばって下さい。
女 南流山 不審者が多いので、安心して学校に通学できる流山にしたい。
女 南流山 緑が多い。
女 南流山 私の母方のおばあちゃんは足が悪いのですが、毎日リハビリのために家のまわりを散歩しています。だけど、い

つも帰ってくると「歩きづらいわよね」と言っています。私もよく、「この道ガタガタだな」とか、「どぶの近
くのちょっとした斜面もきっと車イスの人には不便だろうな～」とか思っています。だからもっと歩きやすい道
にしてほしいです。

女 南流山 犯罪が少なく安全で住みやすい街にしてほしい。
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女 南流山 デパートや買い物が出来る場所が少ない。
女 南流山 歩きタバコをやめさせてください。
女 南流山 車イスの人や体の不自由な人が住みやすく。
女 南流山 ドンキー・ホーテみたいな、なんでも揃うデパートみたいな店ができてほしい。つか、ドンキーができてほし

い！あと、プリクラの店もほしい。いろんなピアスが揃ってる店ができてほしい。
女 南流山 ＳＣをつくってほしい。中は、スポーツ専門店、楽器専門店、本屋、ブランドとかのファッション専門店、フー

ドコード（バイキング・デザート専門店とか）、世界の食べ物専門店ｅｔｃ・・・。ライブハウスをつくってほ
しい（アーティスト呼べるくらい）。Ｒｐｕｎｄ１をつくってほしい。

女 南流山 スポーツができる設備がほしい。競技場をつくってほしい！！タータンで・・・。
女 南流山 流山は土手の草がぼうぼうで、すごく見苦しいから、無駄な草を刈ってほしい。もっと花とかを増やして、華や

かな感じにしてほしい。江戸川がすごく濁っていて、汚いから各家庭であまり水を汚さない活動を行っていきた
女 南流山 もっといっぱい楽しい行事とかを増やして、流山市は楽しい市なんだという風な感じにしていきたい。
女 南流山 街灯が少なく、夜道が暗い所があるから、街灯を増やしてほしい。
女 南流山 買い物とかのとき、近くに店がないと不便だからスーパー、コンビニをもっと増やしてほしい。南流山にもデ

パート、Ｓ・Ｃとかつくってほしい。
女 南流山 鰭ヶ崎の夜道が暗くてこわいです！！
女 南流山 自然をあまり減らさないで下さい！！
女 南流山 流山幼稚園を潰さないで下さい！！
女 南流山 お祭りをもっと活発にして下さい！！
女 南流山 とにかく露出狂などの不審者が多いです。被害にあっている人がたくさん居ます。対策として街灯を増やした

り、工夫してほしいです。
女 南流山 ショッピングモールを作ってください。
女 南流山 ショッピングモールを作ってください。南流山に。
女 南流山 普通に安全に暮らせる町。
女 南流山 事故がなく障害者がいい町と呼ばれる町。
女 南流山 税が安い町。
女 南流山 流山を緑のあふれる町にしたい。環境もよく、きれいな空気の街にしたい。
女 南流山 ゴミの分別を見直してほしい。例えば「南流山センター」などに分別（タマゴパックや紙パックやカップなど）

ボックスなどを設置して、リサイクルしやすくするなどがいいと思う。
女 南流山 また、ＴＸの開通のために切られた木の分だけ植林をしてほしい。
女 南流山 川が汚染されていることも何とかしてほしい。
女 南流山 道路の街灯とかが少ないし、公園も暗くて怖いので、いつでも安全に通ったりできる場所にしてほしい。
女 南流山 大きなデパートみたいなのをつくってほしい。広い公園や遊園地も作ってほしい。
女 南流山 皆が参加できるお祭りももっと増やしてほしい。
女 南流山 お祭りももっとやってほしい。
女 南流山 コンビニを家の近くにほしい。値段も安く！！自動販売機もっとほしい。デパートほしい！！
女 南流山 交通がもっと便利になるようにしてほしい。
女 南流山 もっと環境（自然）などを良くして、またショッピングできる所（遊べる所）を増やせば流山はもっと広がり、

いろんな人が流山を訪れると思います。また、緑をたくさん植えて水もきれいにし、環境がいい流山にしていっ
てもらいたいと思っています。

女 南流山 川が汚い。臭い。ゴミ置き場の外にまでゴミが出ていて汚く見える。
女 南流山 流山電鉄を残しておいてほしい。休日のダイヤをもう少し増やしてほしい。
女 南流山 流山（千葉）―三郷（埼玉）間の江戸川を通る橋の混雑を解消してほしい。
女 南流山 中学生などが買いやすい、安い値のものが売っているショッピングセンターの設置をしてほしい。
女 南流山 やっぱり発展していくのは嬉しいですが、とりあえず町をキレイにしてほしいです。もちろんショッピングモー

ルなどの商業施設も欲しいですが、その傍ら緑が多い総合運動公園のような施設もあれば良いな～と思います。
女 南流山 広い公園をつくってほしいです。南流山にある公園は狭くて緑が少ないような気がします。総合運動場のような

体育館やトラックなどはなくていいので、大きい広場で地面が芝のような場所がほしいです。
女 南流山 あと、江戸川にかかる橋が少ないと思います。ここらへんには１つしかなくて、埼玉県に行くにはそこの橋を通

りますが、夕方や朝などは渋滞しています。
女 南流山 リサイクル活動を活発にしてほしい！
女 南流山 学校にクーラーがほしい！
女 南流山 １０９がほしい！南流山駅に駅ビルがほしい！（洋服とか）この駅にはＪＲもつくエクも通ってるからたくさん

の利用者ができると思う。アウトレットほしい！安くて品のいいスーパーがほしい！ＥＸＩＬＥを呼んでほし
い！南流山にＣＤショップを作ってほしい！ファミレスがほしい！コンビニがほしい！南流山にもレイクタウン
がほしい！

女 南流山 夜の防犯のためにもっと街灯がほしい！
女 南流山 花火大会でもっといっぱい打ち上げてほしい！
女 南流山 お祭りなどを盛り上げてほしい！
女 南流山 バスケットコートを作ってほしい。市が経営しているスポーツ施設を作ってほしい（中学生なども使えるよう

に、あまり高くない方が望ましい）。テニスコートも作ってほしい。（なるべく早めに＆料金を安めに）
女 南流山 駅から近い所にショッピングモールなどを作ってほしい。
女 南流山 無料で市内をまわるシャトルバスなどがほしい。
女 南流山 土手などの草が伸びっぱなしなので、早く草刈りしてほしい。
女 南流山 税金をもう少し安くしてほしい。
女 南流山 教育がちゃんと充実した高校にしてほしい。
女 南流山 いろいろな物が替えるようにショップをたくさん作ってほしい。
女 南流山 夜、道路を通る時に真っ暗なので、街灯をたくさん付けてほしい。
女 南流山 スポーツセンターをつくってほしいです。筋トレとかしたいです。でも入会金とか、月額とかは安くしてほしい
女 南流山 もう少し電車賃を安くして下さい！！ちょっと高いです。ＴＸ開通しましたが、ちょっと高すぎちゃうと思いま
女 南流山 ショッピングセンターなどはいらないので、木などを増やして緑の多いまちをつくってほしいです。今、地球温

暖化など環境問題が多いので、流山市から率先して環境問題に取り組んでほしいです。
女 南流山 南流山駅付近にドン・キホーテをつくって下さい。
女 南流山 どぶなどの水がキレイでゴミがなく、透き通っている。そして、道にゴミがなく、ほどよい自然があるとこ。
女 南流山 あと、しまむら・ショッピングモール・無料送迎バスなど。
女 南流山 便利で美しい流山。
女 南流山 あと、障害者の方にも優しい街。
女 南流山 大きなショッピングモールを作って楽しい町にしてほしい。
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女 南流山 緑をもっと増やして、自然がたくさんある町、川なども人が泳げるくらいきれいなところにしてほしい。
女 南流山 みんなが安心して暮らしていけるように、光のある町がいい。
女 南流山 道などもきれいになっていて、子供でも安心して行けるようなゆっくりできるお店などを作ってほしいです。
女 南流山 流山は夜道が暗いので電灯をもう少し増やしてほしい。
女 南流山 道のゴミなどの処理。
女 南流山 もっと緑を増やしてほしい。
女 南流山 工場が多すぎる。
女 南流山 土手が汚すぎる。
女 南流山 駅前にゲームセンターを作ってほしい。コンビニをちょくちょく作ってもらいたい。ファミレスが少ない。
女 南流山 狭い道路を広くして。
女 南流山 電車賃をもっと下げてほしい。
女 南流山 スタバほしい。駅をもう少し大きくして、おおたかの森みたいなショッピングモールをつくってほしい（映画館

も）。シルバーアクセサリーとかのアクセサリー店がほしい。ＲＯＯＫＩＥＳ呼んで！！第２の渋谷になってほ
女 南流山 犯罪者を消してほしい。
女 南流山 サイゼリアの所の歩道橋の設備をもう少し良くしてほしい。
女 南流山 運動公園とかをドラマの撮影とかにもっと提供してほしい！！
女 南流山 学校にエアコンを！！！
女 南流山 柏によく行くんですが、都会って感じがして私にはすこし居にくいです。周りの友人や知り合いは「映画館つ

くってほしい」「ＳＣがいい」って言うけど、そういうものに染まってはほしくないです。流山は「田舎」と言
われるけど、田舎だから住みやすいし、ほっとします。だから、あまり変わってほしくない。他市には他市のい
い所があるように流山は流山の良さがある。のどかな町・流山が私は大好きです。このままがいいです。

女 南流山 土手の近くに住んでいるし、土手によく不審者が出るから街灯を５０ｍ範囲でつけてほしい。土手の近くに店を
建ててほしい。いらない“土地”がありすぎる。もっと土手の近くに店を作ってほしい。南流山の近くに大きな
店がなく、店に行くまで時間がかかる。人が少ないからって人が多くくるところだけに店を作らないで、もっと
多い範囲に店を作ってほしい。ヨーカードーはあるから、最近できた越谷レイクタウンのイオンのように、大き
なスーパーやドンキ・ホーテ、イオン、ららぽーとなど、そういうようなのが将来あれば流山に来る人が多くな
り、お金もどんどん貯まり、いい町になると思います。つくばエクスプレスもあるので、渋谷や原宿のように１
０代の人が来るような町にしてほしい。観光スポットをもっと多くしてほしい。まとめてみると、土手に多く店
などをほしい。以上。

女 南流山 ショッピングなどができるお店をもう少し増やしてほしいです（例えばショッピングモールのような）。
女 南流山 不審者がいなくなるように、もっと防犯を強化してほしいです。
女 南流山 道路をもう少し広くしてほしいです。もっと道などを整備された快適な街にしてほしいです。
女 南流山 １つは空気と水があまりキレイでないこと。水道水が消毒されていて肌がいたかったりして少しつらいです。
女 南流山 ２つ目は治安の悪い所があること。露出等、中学生相手の犯罪が増えていて夜とか怖いです。
女 南流山 他の市と比べて、ショッピングモールなどの買い物をする場所がほとんどないので、流山市にもそういう建物を

建てて下さい。
女 南流山 高齢者への気遣いがあまりないと思います。
女 南流山 ラスベガスみたいな町にしてほしい。貧乏なイメージを消してほしい。
女 南流山 坂川をきれいにしてほしい。
女 南流山 駅だけなじゃくて、周りの方もきれいに整備してほしい。
女 南流山 もっとお祭りを盛んにしたい。
女 南流山 大きなデパートをつくってほしい。遊園地もつくってほしいです。
女 南流山 ソフトボールができる、グランドみたいな公園がほしいです。
女 南流山 とりあえず陸上競技場を土からタータンへ変えて国際大会ができるようにキレイにしてほしいです。
女 南流山 そして、映画館やショッピングセンターや楽しくてオシャレな施設をつくってほしいです。
女 南流山 大きいデパートを南流山付近につくってほしい。
女 南流山 中学校のトイレをきれいにしてほしい。
女 南流山 細い道を広くしてほしい。夜道を明るくしてほしいです。
女 南流山 大きいデパートを南流駅らへんにつくってほしい。
女 南流山 道路を石（コンクリート）じゃなくて、外国みたいにきれいな色でロマンチックにしてほしい！！
女 南流山 中学校の校内（トイレ）をきれいにしてほしい！！
女 南流山 夜道を明るくしてほしい！細い道路を広くしてほしい！！
女 南流山 ネコの死体が多いからドラネコを保護する。
女 南流山 もっと賑やかな町がいい。人を増やしてほしい。
女 南流山 スーパーの品揃えが悪すぎる。
女 南流山 道であまり木が見えないです。多い木がみたいです。町の美化・緑化活動は重要なんです。自然保護や環境を守

るのは人の責任です。
女 南流山 家庭ごみの減量・リサイクルも大切だ。ごみの分類もぜひ注意する。
女 南流山 スポーツや健康づくり活動。
女 南流山 神明掘の汚れ、臭いをどうにかしてほしい。神明掘がよく氾濫する＝周りが水浸し＝周りの溝からも水分があふ

れる。＝もう少し何か氾濫しないようにしてほしい。
女 南流山 南流山駅前に大きなショッピングモールを作ってほしい。例えばレイクタウンとか…。遠出するのが面倒臭い。
女 南流山 ポイ捨てが多く、まちが汚い。
女 南流山 スポーツ施設や文化施設をもっと充実させてほしい。
女 南流山 もっと緑を増やしてほしい。
女 南流山 登校している時に、道路に地割れがあったりするので、道路をもっと安全にしたほうがいいと思います。
女 南流山 流山市はあまり買い物をする所が少ないので、もう少し遊ぶ所などを増やした方がいいと思います。
女 南流山 結構ゴミのポイ捨てが多いので、ゴミのないキレイな流山にした方がいいと思います。もうちょっと温暖化につ

いて考えたほうがいいと思う。
女 南流山 南流山駅にショッピングセンターをつくって下さい。
女 南流山 もっと美化活動をした方がいいと思います。学校の近くに通ってる川が汚いと思います。

女 南流山 お祭りを増やして下さい！例えば、四季のお祭り…。春・夏・秋・冬それぞれ違うお祭りをお願いします。
女 南流山 流山は最近、ＴＸが開通してとても便利になりました。でも、その中で少し緑が減ったと思います。発展してく

れるのは良いですがもう少し緑を増やし、自然で溢れる町にしてほしいです。
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女 南流山 道がキレイな町
女 南流山 私は、もっと安全なまちになってほしいと思います。なので、信号を増やしたり歩道橋が増えればいいなと思い

ます。あと、不審者とかが出なくて住みやすい町になってほしいと思います。
女 南流山 それと、買い物ができるようなオシャレな店がほしいです。ＴＸも通っていて交通の便がいいので、お店ができ

ればもっと流山に来る人が増えると思います。
女 南流山 夜になっても安全なまちになってほしいです。私の友人も、午後１０時頃、家を空けていたら空き巣の被害にあ

いました。身近なところでこういうことが起こると気分を悪くします。なので、そういう安全な街になってほし
女 南流山 私が通る道や川にゴミが多いので、それをなくしてほしいです。
女 南流山 あと、不審者も多いので防犯活動を活発にしてほしいと思います。
女 南流山 流山はつくばエクスプレスが通ってから移動するのに便利になったけど、移動してくる人（他の所から流山に

やって来る人）は、流山を便利だと思わないと思います。なぜなら、流山にはショッピングモールなどが少ない
からです。

女 南流山 流山市の川は汚い水がほとんどであまりよくないと思います。まず川の水をキレイにしなかったから、環境にも
悪いし見通しも良くないと思います。だから私は流山市の川の水をきれいにしてほしいです。

女 南流山 ＴＸが開通して交通の便はとてもよくなったと思う。けれどそれと比例して森林が消えていっているのではいな
いかと思う。なので木の苗を植えたりしてなくなってしまった自然をまた自分たちで作り直していくべきだと思
う。小学校の時でいいのでもっと流を知ってもらうために市の探索や山などで自然とのふれあいなど流山の事を
知ってもらったり、心を養えるようなことをしてもらいたい。

女 南流山 ごみ収集場がカラスなどに荒らされて汚く、各班で行っている掃除をしっかりやっていても収集場があみしかな
いため、道路まで広がったりしてしまうので、きれいなまちをつくるためにもＢＯＸ型の収集場をつくってほし
い。

女 南流山 暗く危険そうな道に街灯が少ないので増やしてほしいです。
女 南流山 クリーン作戦をもっと活発にしてほしい。
女 南流山 流山市がもっと安全できれいな街になってほしいです。
女 南流山 あと、もっといっぱいお店とか大型ショッピングセンターを作ってほしいです。
女 南流山 お店を増やしてください。
女 南流山 江戸川の周辺がごみが多いと思いました。地域ぐるみでできるお祭りをもっとしたい。そのお祭りなどでゴミ拾

いとかいれれば町がきれいになる。
女 南流山 高齢者・障害者の為に、歩いてる人の所だけ信号を少し長めにした方がいい。
女 南流山 あと、バリアフリーもっとやった方がいいと思いました。
女 南流山 もっと周りなどを明るくしたい。
女 南流山 緑や自然豊かな町づくりにしたい。
女 南流山 リサイクルなども、もっと活発にした方が良い。
女 南流山 防犯パトロールなどもできるだけ多くやった方が良い。
女 南流山 自然がたくさんあり、道端にゴミがおちていないキレイな町にしてほしい。
女 南流山 困ったことがあった時には親切に対応してくれるような町にしてほしい。
女 南流山 最近では、事件がすごく多いので安全な町にしてほしい。
女 南流山 私が住んでいる鰭ヶ崎は、道がすっごく狭かったり先が見通せない道があったりして、結構危ないと思う。道を

広くするのはもうむりだから仕方ないけれど、見通しの悪い道は何か対策してもらえたら安全になるので嬉しい
女 南流山 流山はとても大好きです。文化もあり神社やお寺など不思議がいっぱいあって楽しいです。
女 南流山 最近ちょっと気になったことは、鰭ヶ崎や死人坂あたりで、新しい建物が増えている所です。
女 南流山 あと小さな子供も安全に遊べる遊具が少ないように思います。自然と触れ合って遊べるような、昔の事とふれあ

いながら育っていく、そんな流山がいいです。
女 南流山 アパートが増えてきて緑が少なくなってきてる気がする。交通は便利になってきてきれいだけど、やっぱり少し

緑が少ないと思います。
女 南流山 パトロールしている人とかパトロールの車とかをよく見かけて、すごい安全で良いと思いました。これからも続

けてほしいと思いました。
女 南流山 流山市は不審者が多いので、もう少し安全に暮らせるようにしてもらいたいですね。パトロールなどもっと増や

したほうが良いと思います。
女 南流山 交通の面ではＴＸも開通してとても便利で良いと思います。
女 南流山 今、流山市はＴＸの工事や住宅地の開発で緑が昔よりはるかに少なくなってきていると思います。なので、また

少しずつ緑を増やしていく活動をしていってもらいたいです。
女 南流山 神明掘の水をきれいにし、江戸川の水が少しでもきれいになって緑がいつもでも豊かである流山にしたいです。
女 南流山 夜になると結構暗い所が多くて歩いているのが怖いので、少し明るくしてほしいです。
女 南流山 静かな地域（土手や駅のあたりが少し怖い。）のハズなのに、何かと事件が多い。
女 南流山 歩道だ狭い、また、少ないと思う。私の通学路の歩道は狭く、大変歩きにくい。
女 南流山 おじいちゃんとか高齢者の事を考えるとバリアフリー化した方が良いと思います。
女 南流山 流山はまだ緑が少なくない方なので、減らさないようにして増やしていった方がいいと思う。
女 南流山 あと、なるべくゴミを出さないでリサイクルにした方がいいと思う。
女 南流山 大通りは明るいのですが、一歩奥に入ると真っ暗で人通りが少なく危ないと思います。
女 南流山 また、緑をもっと残しながら開発を進めた方が良いと思います。
女 南流山 塾の帰り道に気付いた事なんですが、道の街灯が暗く危険な通り道がいくつかありました。夜道はただ歩いてる

だけでも怖いのに街灯が無かったら尚更怖いです。なので、もっと街灯を多くしてもらい、夜道を通っても安心
できる流山市にしてほしいと私は思いました。

女 南流山 私は将来「緑がさらに豊か」になっていってほしいと思います。
女 南流山 冬になると日が短くなり、部活後の下校時間ではもう真っ暗になり、一人で歩くのは怖くなる道があります。ま

た、不審者情報などが多く不安です。私は後少しで卒業ですが、未来の中学生の為にも街灯やパトロールが増え
たらいいなと思います。

無記入南流山 本気でサーキットを作ってもらいたい。サーキットを作るといろいろな大会が開かれるから、町が活気づくと思
無記入南流山 もっと流山市を発展させていくこと。こんなに発展していない町なんて住みたくない。
無記入南流山 大型のショッピングモールを作ってほしい。
無記入南流山 交通の便が悪くＴＸしかない。あと、新松戸に常磐線の快速を停まるようにし、東松戸も北総線も急行や特急の

停車駅にしてほしい。
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男 八木 古間木周辺の道路は車の通りが激しいのに、歩道も車道も狭い。車がすれ違う時に、歩道に侵入しなければなら
ないところがある。車道か歩道をもっと広げてほしい。道路を広げるのも大切だが、自然も大切にしなければい
けないと思う。なので、道路の幅を一定に決めてそれ以上は森や林を切らないし、それ以下は道路を広げる。

男 八木 友達と「ここら辺は柏も近くて、色々便利だよね」とか「緑が多くていいよね」と良く話したりします。最近は
コンビニができたり、道路も広くなったりしてとても良くなりました。しかし、この数年間全く何も変わらない
ものがあります。“坂川”です。以前ボクはノリで友達と坂川で泳ぎました。「魚とかいるかな」と思ったけ
ど、そんなものいませんでした。あの汚い川があるとイヤな気持ちになります。あの川をキレイにするか、それ
ができないなら埋めて下さい。

男 八木 運動公園の近くの坂がまがっているので車とぶつかりそう。その坂を上る前にある信号はいらないと思った。
男 八木 おおたかの森病院の前の道路を広くして、歩道を広くしてほしい。
男 八木 豊四季駅をきれいにしてほしい。
男 八木 毎日のように通る道にヒビがあり、通行が危ない。水辺公園と老人ホームの間の道で自転車の人と歩行者がかさ

なる時がとても危ない。考えを出してから、森や林を伐採した。あまり使わない道（砂利道）を整備してもらっ
て、交通の流れを良くしてほしい。

男 八木 流山市を見てゴミが多いと思う。それと同時にゴミばこの設置を考えてほしい。
男 八木 水辺公園周辺の水が汚い。
男 八木 街灯を増やしてほしい。
男 八木 街灯を増やしてほしい→これ大事。
男 八木 道を整備してほしい。
男 八木 サッカーや野球等ができる広い公園が少なすぎる。小さい子供がいると、どうしても球技系のスポーツは遊びに

くかったりするので、遊具がある広場とは別に、広いグランドを作ってほしい。それが無理ならばせめて、全小
中学校の校庭の開放をしてほしい。思いっきり動ける場がないと、ゲームなど外で遊ぶ人が減少してしまい、運
動能力の低下や近年注目されているプロフなどが流行してしまうでしょう。

男 八木 何もない空き地などに公園を作ったりするといいと思います。例えば野々下にある田村内科の近くにある行き止
まりの住宅がある路道の横に、何も無い草だけ生えた場所が柵越えにあります。この柵の一部を切り取って階段
をつくり、そこに公園をつくって、誰でもカンタンに入れるような公園を作るといいと思います。

男 八木 ポイ捨てしてあるゴミが多いのでゴミ箱をもうちょっといろんな所に配置した方がいいと思う（特に公園内）。
男 八木 公園の中にある公衆トイレが少し不潔感を漂わせている。掃除する人などを雇って、清潔感を漂わせてほしい。
男 八木 八木中学校からヨーカドーへかけての道に歩道がほとんど無いので、車と接触しそうで怖い。
男 八木 他の町だと「この町の特産品はこれ」とお土産になるものがあるが、流山には他の町にお土産として持っていけ

るような特産品があまりないので、そういうものがあったらいいと思う。町興しのためにも。
男 八木 通学する時に通る八木幼稚園の近くの工場みたいな所の前の道路がすごいデコボコしているので、どうにかして

ほしいです。
男 八木 自転車専用の走る道も作ってほしい。デコボコしてる道路の整備など。
男 八木 ゴミだたくさん道路などに捨ててあって汚い。
男 八木 交通の便がよくなったが、それにより森などが切り崩されて緑が少ない。
男 八木 通学路でガードレールがないと危ない場所があるのでつけてほしい。
男 八木 木を植えられる場所にはどんどん植えて緑地化していってほしい。都会化ばかりだと自然がなくなるので、都会

化より緑地化していってほしい。
男 八木 緑がたくさんあるところは夜になると暗くて人通りの少ない場所になるから、この安全を守ることが大切だと思
男 八木 やっぱり町はきれいなほうがいい。軽い気持ちで外に出歩いても何かおもしろいものが見つかりそうな町にして
男 八木 町でのイベントが少し少ない？
男 八木 冬になると道路のところに設置されてあるミラーが霜などで見えなくなります。なので、ちゃんと工夫してほし
男 八木 公園でボールで遊んでいたら、近所の人にそこでやるなと言われた。近所の方も納得して自分たちも快く遊べる

施設にしてほしい。公園に高齢者の方も気軽に楽しめる施設にしてほしい。トイレをつける。
男 八木 つくばエクスプレスができ、緑が減ってきた。もっと緑を大切にしてほしい。僕の家の裏に森があります。その

森に１００くらいの家が建ちます。自治会の人達は反対の札をはっています。僕自身、交通は便利になるが緑が
減るのは嫌だ。

男 八木 ＴＸが開通し、少しずつですが発展していると思います。流山市を１周するバス路線を作っていけばいいと思い
男 八木 都市開発が進んでいますが、ちゃんと自然を保護できる街にしたらいいと思います。
男 八木 市役所が遠くて行けないので、中心部に管轄の市役所があればいいです。
男 八木 広い道路と歩道橋を車の量が多いところに作ってほしいです。
男 八木 自分は「流山市」という市が将来日本の中でも有名な町になってほしい。それは、「芸能人が流山出身」などの

意味ではなく、「自然が豊かな町」「近藤勇がつかまった町」などの流山の文化が有名になり、観光者が訪れ、
地域の人達が活気あふれる町になってほしい。「住みよいまち流山」を期待しています。

男 八木 これからの流山について思ったことは、電車やバスなどの交通は今のままでも便利なので、家庭のごみやリサイ
クル活動など、まちをキレイにして、自然がしっかり保護された環境を作るべきではないのかと思います。

男 八木 あと思ったことは、高齢の人や子育てをしている人にこの町は、住みやすく環境もしっかりしていると思われる
町になれば「住みやすい流山」に変わっていくように期待しています。

男 八木 僕は川沿いや森によく行きます。でも、小さな頃はたくさんあった自然も今では数えられるほどしかありませ
ん。このままだと人間と自然が接する環境は減り、人間が作り出した建物などが多くなってしまいます。すると
人間はいずれ自然を忘れていってしまうことが一番怖いです。僕は自然からたくさん学びまた自然からでないと
学べないこともたくさんあると思うんです。僕らの次の世代にもそれを学んでほしいです。だから僕は日頃から
自然と接することをかかせません。次の世代へ伝えるためにも…。

男 八木 ＴＸが出来て交通の便は良くなったけれど、そのために多くの木を切ってしまったので、これからは緑の溢れる
町がいいと思います。

男 八木 車が多く通る大きな道路ほど、歩道が狭い気がする。要らない信号が多い（長崎小前、道路が大きいわりに交通
量が少ない）。必要な場所に横断歩道、信号がない。

男 八木 公園のトイレが汚い。
男 八木 木を伐採しすぎ。
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男 八木 もっと他の県や外国との交流をした方がいいと思う。自分たちの文化だけではなくて、他の文化などいろいろ取
り組めばもっと楽しくて充実したまちになると思います。

男 八木 もっと緑の多い街にした方がいいと思います。流山市は最近いろんなものを作っていますが、柏のようなビルば
かりの町にするならやめてもらいたい。流山はまだ自然がたくさん残っているので、その大切な自然を生かした
緑の街にしてもらいたいです。動物にも人にもやさしい環境を作るのが僕は大切だと思います。

男 八木 通学路などにゴミが散乱している（カラスだと思われる）。ネットなどを増やし、道路の真ん中などに散乱させ
ないようにする。

男 八木 私は最近、流山市の住人が増えつつあり、その中で住環境の整備が進んでいるとは思いますが、「家を建てる」
ということで、緑などの自然がとても減っているように思います。しかも、森林の中にはゴミがたくさん捨てら
れていて、流山市はあまりきれいな町とは思いません。ですので、私たち流山市民が安全で環境の良い生活がで
きる町づくりを目指してくれればいいと思っています。

男 八木 道路が狭かったりするから広げてほしい。
男 八木 高校が少ない気がする。
男 八木 都会すぎなくて安全だけど、田舎すぎて危ないと思った。田舎すぎなく、都会すぎない方がいい。
男 八木 電車などの交通は便利でいいと思う。
男 八木 町の活動が活発じゃない。
男 八木 おおたかの森周辺のように、人がたくさん行きかって賑やかでいい場所もあれば、人通りの少ない暗い場所も

あったり、１つの部分に力を入れてよくするのではなく、全体的によくしてほしい。
男 八木 道路がボコボコしていたり狭かったり→長崎付近の夜道が暗くて道が狭い。人が集まるところ、そうでもないと

ころの差が大きい。
男 八木 夜の外灯の数が少なく暗い。そのせいで、前が見えなく危ない。だから、外灯の数を増やしてほしい。
男 八木 最近駅やショッピングセンターを作るために、森林が減った。人々の生活が便利にするためだと思うけど、あま

り森林を減らさないでほしい。なぜなら地球温暖化がもっと進んでしまうし、空気がまずくなってしまうから！
男 八木 道路がガタガタしているところを平らにしてほしい。そうしてくれると自転車を安全にこげる。
男 八木 市街地には外灯があるが、森の中の道や細い道に外灯がない、もしくは少なくて安心して通れない。
男 八木 ガードレールが無い道が多くて危ない。
男 八木 僕は今、流山市がどんな事をしているのか全然わかりません。知ろうとしていないだけなのかも知れませんが、

そういう人達にもわかるように、市民に呼びかけてもらえたら、よりもっと協力がしやすいと思います。このよ
うな事を行っても結果的にはちゃんと伝わってるのかわかりません。そういう意味でももっと数多くの人に（お
年寄りや子供など、幅広い年代）『流山市はこんな事をしてます！』という事を見せてほしいです。

男 八木 僕としては空が大好きなので、夜に星がたくさん見えるような、空の澄んだ街にしたいです。

男 八木 ＴＸの開通等で流山市全体を見れば、確かに便利になったと思います。でも、自分が住んでいる古間木地区では
スーパーマーケットまで自転車で１５分もかかってしまうなど、部分的にはまだまだ不便なところもあります。
もっと市全体ではなく一地区ごとの住民の目線でまちづくりをしてほしいと思います。

男 八木 事故が少ない町にしたい。
男 八木 夜、自転車のライトをつけない人が多すぎる。
男 八木 自然と触れ合える流山がいい。
男 八木 「安全なくらし」がしたい。
男 八木 ゴミを捨ててく人が多い（道に）。町で、清掃活動をしてきれいにしていけたらいいと思う。
男 八木 道路を見にくいところに、ミラーがほしい。
男 八木 宮園の近くの橋が汚い。
男 八木 坂川の土手の配備がない。
男 八木 流山はわりと東京に近いので、どちらかというと沢山の仕事場はいらないと思う。流山に必要なのは仕事から

帰って疲れた人を癒せる環境だと思う。具体的に挙げるなら沢山の緑や閑静な住宅街や充実した教育環境、そし
て皆が集える大きなショッピングモールなどが必要だと思う。せっかくＴＸが通ったので、この回りを重点的に
整備してほしい。それと個人的におおたかの森は楽しいので真似をしてほしい。

男 八木 おおたかの森の事について、「本当にいいのだろうか」と思っている。もちろん、交通の便では良くなりとても
便利になった。が、あれほどの森をあそこまでなくしてしまえば当然、地球環境や野生の動物に影響が出てしま
う。森は一回なくなると、もう取り戻すことが出来ない。確かに交通の便を良くすることも大事だけど、もっと
森などの自然の方に目を向けてほしいと思っている。

男 八木 実施計画に基づいて事業を進めていく時に、基本計画に反映された市民の意見が忠実に市民の目にうつるような
事業を進めてほしいと思う。まったく新しい発想としては、自治会やコミュニティーセンターにみんなが集まる
集会を定期的に開き、市民の細かな意見に対応していくといったことが重要であると思う。その集会の中で意見
の集計を行い、市全体としてまとめた上での事業が有効であると考える。日頃通っていた道の水溜りがなくなっ
たなど、小さなことにこそ力を注いでほしい。日本のある小さな町では道路をつくる時には、町の有志の人達が
集まり、みんなで力を合わせてつくっているという。そのため、費用も大幅に削ることができ、人々の生活も明
るくなったという例がある。流山でもいきなりそこまでとは言わずとも、小さなことから市民の意見をそっくり
そのまま実現するのではなく、市民の意見を市民が実現しようとするのをサポートするといった形で進めていく
のも長い目でみると大切なこととなるのではないかと思う。いま書いた考えも市民のみなさんに考えてほしい。
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女 八木 流山イトーヨーカドーの近くに、大きな図書館があるけれど、野々下・長崎の方には大きな図書館がないから欲
しいです。もし作るとしたら我孫子市にあるような図書館と会議室・調理室・インターネットが使える大きな施
設があったらいいなと思います。小さい子供でも高齢者でも皆使えるものが良いと思います。

女 八木 ハヤブサの森を全て家にしてしまうんじゃなくて、半分もしくは１／３くらいを緑にしておいた方がいいと思い
女 八木 昔は林が多かったけど、最近道路などを作るために木を切ってしまって林や森が少なくなった気がするので、あ

まり木を切らないようにしてほしい。
女 八木 大きい道路などで歩道が狭くて恐いところがあるので、そういう道は広くしてほしい。

女 八木 あと、小学校や中学校の体育館や校庭を使わない日や休みの日に一般の人にも開放してほしい。
女 八木 坂川に魚を増やしてほしい。
女 八木 鳥などの自然の動物とかがいて、自然にあふれていていい所とゴミとかがあって近づきたくない所などがある

（主に水辺公園）。
女 八木 外灯を増やしてほしい。
女 八木 流山市の道路はでこぼこした道や水はけがとても悪い道（道が狭いところ）があって、八木中に登下校する時が

大変です。
女 八木 流山市は自然が沢山あるので残しておいてほしいです。そうしたら空気もキレイになります。
女 八木 いつかは車が排気ガスではなく、水素などの環境にやさしいものを増やしてほしい。
女 八木 外灯を増やしてほしい。
女 八木 流山は都心に近いのに、緑が豊かでとてもきれいだと思う。
女 八木 最近はＴＸやショッピングセンターができて、とても便利になった。
女 八木 小学校の時の通学路も広くなったり、ガードレールがついたりして、途中から通いやすくなった。
女 八木 最近は長崎の“水辺公園”が汚くてさびしくて危ない。
女 八木 （水辺の公園の前の）老人ホームの回りの歩道の草がすぐ伸びるので通りにくい。暗い。

女 八木 この前、姉と車で買い物に行く途中、信号待ちをしていて、ふと外を見ると荒地がありました。草がぼうぼう、
ゴミなども捨ててありました。そして姉が「こういう荒地もったいない。こんなに土地があるならショッピング
モールとかつくればいいのに。そしたら人も集まって賑やかになるのに。流山市は無駄な土地が多すぎる。」
と。確かにそうだと思った。

女 八木 私の家の近くは最近“充実”してきたと思います。けれど、その“充実”は周りにお店が増え、住宅も増え、交
通量も増え…といったものです。逆に言えば木が減り、ゴミが増え空気が汚くなったと言えます。実際、私たち
の暮らしはとても便利になりました。けれど、それは表面だけであって私の家のすぐ隣の森はゴミだらけで、ザ
リガニなどがいなくなり、野良犬などが野放しになり、以前の子供の遊び場は親が近づけたくなくなるような場
所になってしまいました。是非、町を便利にするために整備するのなら、自然にもきちんとした整備をして下さ
い。

女 八木 最近流山市は急激に発達しているけれど、緑がどんどんなくなっている。小学生の頃、よく遊んでたザリガニの
池もなくなっていたし、カエルをとっていた田んぼもなくなってしまった。少しぐらい残してほしかった。

女 八木 宮園から運動公園に行くときの勾配が辛い。自転車じゃ絶対にのぼれないし、夜は恐くて通れない。真っ直ぐな
明るい道をつくってほしい。

女 八木 流山セントラルパーク駅周辺にあるロータリーや道路脇にある段差が大きすぎて、自転車で降りたら籠の中にあ
る物が飛び出してしまうということ。（横断者がつまづきそう！！）

女 八木 ＴＸができてから緑が急に少なくなった…。
女 八木 お祭りに行っても飲食店が少なかった。
女 八木 地球温暖化に対して、流山市民全体が参加すると良いと思います。
女 八木 花火大会をもっと大きなものにしてほしい。
女 八木 セントラルパークの周りに緑の多い、キレイな池がある公園をつくってほしい（運動公園を子供が遊べるように

リニューアル）。運動公園にゴミ箱をおいてほしい。アスレチックをもっと明るくて広い場所に設置するべきだ
女 八木 つくばエクスプレスやおおたかの森Ｓ・Ｃなどができ、生活が便利になりつつありますが、それと同時に木を切

られているのをよく見る気がします。便利になるのは良いですが、緑がたくさんある今の流山が好きなので、あ
まり木は切らないでほしいです。

女 八木 あと、第３コミュニティーの手前にある木に囲まれた道路の歩道がぼこぼこしていて平らでないので危ないで
す。小学生も通学路として通るので直してほしいです。

女 八木 私はよく絵を描くけど、近くに画材店が少ないのでいちいち遠くに行かなきゃいけないので、近くに画材店がほ
女 八木 どんどん建物が建てられて便利化しすぎる前に、残り少ない自然を守って行った方がいいと思う。
女 八木 八木中の裏の運動公園側の、最近できた下水道の道みたいなものがちゃんと整備されていないと思う。
女 八木 今、税金で何をしているとか具体的な使われ方を示してほしい。
女 八木 リサイクル活動を、市を中心にして活動してほしい。
女 八木 森や川やドブ（ザリガニ釣りとかをする所）を、今の状態のまま残してほしい。無駄にたくさんコンビニや店を

作らないでほしい。この辺は都会だと思われがちだから、都会の近くにある自然の多い町と思われるように、緑
がたくさんある町にしたい。木・森・田んぼ・畑などを大切にしたい。

女 八木 夕方に鳴っている音楽（家に帰る合図みたいなの）の鳴る時間が早い。
女 八木 政治、選挙に興味をもって参加をしていける町がいい。
女 八木 夜に防犯パトロールをやっているので、できればこのまま続けていったら少しでも安心して暮らせると思いま
女 八木 美化・緑化活動で、公園の掃除などをやるのは、もっと呼びかけた方が良いと思います。お年寄りだけだ活動し

ているように見えるので、若い人達にも呼びかけを。
女 八木 「夜道が暗くて怖い」、「交通が危険」というのは日頃感じていました。森が多いというのは、流山市の長所で

あり、短所でもあります。緑をなくさずに、安全な流山市になるといいなと思います。
女 八木 こうしてアンケートをとって下さるのもうれしいです。
女 八木 無理に自然を壊してまでショッピングモールなどを増やさなくていいと思う。ありのままの自然が良い。
女 八木 学校の授業の一環とかで、高齢者・障害者（老人ホームなど）のお手伝いをしたい。
女 八木 緑（森など）が多い分、夜は暗くて街灯が少なかったり、もっと明るくしてほしい。
女 八木 外灯が少ないので冬になると危なくなるので、少ないところに外灯をふやした方がいいと思う。
女 八木 最近森を伐採して家を建てたりすることが多く、私の家の近くも森が豊かだったのに、いつのまにか家が建って

たりして「なんで？」と悲しく思う。しょうがないことかもしれないけど、自然があるから私たちは生きていら
れるし、大切だと思うので人間の都合で自然環境を壊すのはひかえてほしい。いや、なくしてほしい。



自由記入意見欄（流山市後期基本計画策定に伴う中学生アンケート調査報告書）

女 八木 人付き合いが活発で、環境がとても良くて住みやすい流山にしたい。これからの町づくりは、とにかく住みやす
い環境をつくることが大切だと思います。

女 八木 近い所に図書館や市民プールなどが少ないので、安い値段で利用できる施設をもっと増やしてほしい。
女 八木 見通しの悪い道路を調査してもっと信号をつけてほしい。
女 八木 昔よく遊んでいた場所が整備されて、道路になってしまった所が多くある（残念でした）。道路が多いと便利で

すが、緑が少なくなったり、安全に遊べる場所が少なくなったりするので、できるだけ避けてほしい（自然が多
いと気持ちが落ち着いて快適になる）。木を植えてもっと緑を増やしてほしい。池や沼などをあまり開拓しない
でほしい。

女 八木 最近の流山市は自然が不足していると思います。沢山の人口が流山市を訪れ、住宅も増やさなければならないで
すが、前に比べたら緑がかなり減っているのでショックです。しかし、住宅を増やさないというわけにもいきま
せんので、住宅の周りに沢山の自然を残していけば、自然保護にもなると思います。また、自然がいっぱいの公
園をつくれば、少しは良い方向に向かうと思います。

女 八木 私たちが小学校の低・中学年の時より、公園や外で遊ぶ人が少なくなってきたと思うから、外で遊んだりする楽
しさを伝えたりするようなイベントがあっても良いと思います。

女 八木 スーパーの袋を完全になくす！！中途半端にやっているといつまでたってもマイバックを持ってくる人がいない
から、有料化しても悪くないと思います。

女 八木 学校へ通う途中に車１台、自転車１台がやっと通れる道路があります。その細い道路は結構、距離が長いです。
私はよく向こう側から来た車を通すために、バックして広い道に出ようとする車を見かけます。隣は森と泥沼で
す。沼の方に車のタイヤが入ってしまっている車をよくみます。その道路をもっと広くして下さい。

女 八木 今の流山には緑が少ないと思う。なので、将来は緑がたくさんある流山にして、リサイクル活動にも力を入れて
地球にやさしい流山にしたい。

女 八木 私が今住んでいるところの近くの木が伐採されました。その木が伐採された理由は、子供が安全に登下校できる
ように、見通しを良くする為だそうです。けれど、私は地球温暖化が進んでいる今、木は切ってはいけないと
思っています。流山市に木をたくさん植えてほしいです。そうすれば空気が良くなって病気の人なども、流山市
に住みやすくなると思います。空気がきれいなまちにしたいです。

女 八木 ＴＸなどの開発が進む中、たくさんの自然が壊されていっていると思う。私は流山のどこを見ても緑・緑・緑と
自然いっぱいの市にしたいな、というかしてほしいと思う。もちろん私たちに出来ることがあれば協力したいで
す。何か新しい開発をするのもいいけれど、流山らしい文化とか自然とか歴史は壊さないでもらいたい。

女 八木 そして、これからいろんな活動が始まるんじゃないかと思うので、そういう時は流山市民全体で活動していきた
い。みんなでつくる市にしたい。

女 八木 人や自転車に乗っている人が使う道路の橋が狭く、自転車側を利用している人が、たまに事故にあいそうになっ
たりして危ない。

女 八木 お店や駅でお年寄りや車イスの人をみかけるが、バリアフリーがない為、利用できない（駅の階段の穴など、ボ
コボコにへこんでいて、登りづらい）→バリアフリーを増やしてほしい。

女 八木 森林伐採が増えた（昔の流山と比べて緑が少なく、市の雰囲気が悪い、タバコのポイ捨ても増えたと思う）。
女 八木 住宅が少ないところは夜暗かったりして危ないので、外灯などをもっと付けたほうが良いと思う。
女 八木 道路が狭いところでは、自転車が通りづらいので、ガードレールなどちゃんとつけたほうが良いと思う。
女 八木 市の資金の多くを学校教育関係に使っていると聞きました。しかし、これでは子供たちだけが満足するまちに

なってしまうと考えます。高齢者を含めた全ての人が安全に安心して暮らせるようにしてほしい。そのためには
駅から離れ、住宅地や畑のほうに入ったところなどに外灯を増やしたり、パトロールなどをもう少し遅い時間に
も行ってほしいと思う。そうすれば安心して暮らせるし、今より安全が確かなものに近づくと思う。

女 八木 最近、高齢者の方が一人で車イスで散歩してたり、一人で歩いてる人がいて、独りでも気軽に話しかけてくれる
仲良しの流山市にしたい。

女 八木 安全なまちにしたい。
女 八木 最近、うちの近所の森の木が切られ、森の跡に住宅を建てるそうです。こんなことばっかりだと、流山市の緑が

少なくなってしまいます。自然保護の活動にも力を入れていただけると嬉しいです。
女 八木 私の住んでいる野々下のほうはとてもキレイで設備も整っていると思います。しかし、私の家の方から少し離れ

た所や長崎のほうには外灯やお店・家などが少なく、怖いところがあります。
女 八木 それから、私の家の近くに公園が２つあるのですが、一つは雑草やゴミなどが多いし、遊具も少なく遊びづらい

です。もう一つの公園には、この間弟と公園で野球をしようと思ったら、柵の所に「サッカー・ゴルフ・野球お
断り」と書いてありました。これでは公園がある意味がありません。

女 八木 水道の設備が良くない、道路が狭い等、日々の生活において足りていない物が多いと思う。電灯も柏市に比べる
と少なく（野々下）、塾の帰りが恐い。おおたかの森をつくる等、町を近代的にしていくのも良いが、身近なと
ころから活動をしていってほしい。

女 八木 他の町に比べると地味だと思う。大きなお祭りも無いし、町おこしが地味。市民一人一人が市の問題に取り組ん
でいない。若い人達は柏寄りになっている。

女 八木 もうちょっと祭りとかあってもいいと思う。
女 八木 もっと大きい道路がほしい。全体的に細い道が多いので。
女 八木 信号もないとこにはちゃんとつくってほしい。
女 八木 道路とかに平気でポイ捨てしてる人とかいるから、一人一人がマナーを持ち、過ごしやすい環境を築ける流山に

していってほしいです。
女 八木 コンビニやスーパーなどは比較的多い方だとは思うが、飲食店や食品・衣類・雑貨など、ほぼ何でもあるような

ショッピングセンターがあまりないのは、よく思います。
女 八木 ゴミの多さ。すくし道をあるけば、空き缶１個はみつかるような勢いです。町全体的に美化活動をすすめた方が

いいと思います。
女 八木 図書館などの施設があまり近場にないような気がします（主に野々下）。
女 八木 もっと木や花がたくさんあって、いろんな生き物が住める流山にしたい。
女 八木 最近公園や道の端にゴミが目立つようになってきた（たばこの吸殻、空き缶ｅｔｃ）。それに関して重点的に考

えていただきたいです。
女 八木 それから、子供が塾等で遅くなってしまっても、その帰り道をもっと安全に、安心して通れるような工夫がほし

い（塾付近・通学路等）。
女 八木 近所の大人・子供でコミュニケーションをとりやすい環境があれば良い（野々下方面）。
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女 八木 よく公園や道路・草むらなどにゴミが落ちています。食べた物や飲んだ物をそこらへんに捨てる人が沢山いま
す。毎年５月３０日（下旬）に「ゴミ０（ゼロ）運動」と言って、自治会の人達がボランティアでゴミを拾って
います。その姿を見ていると、「一生懸命」ゴミを拾ってる人がいるのに、よく平気でポイ捨てできるよね
…。」って思います。でも、ゴミを捨てるのは近くにゴミ箱がないからです。だから流山をキレイにするため
に、ゴミ箱を増やしたらいいと思います。

女 八木 登下校（第３コミュニティーあたりの道）の時に、歩道がない為、自転車にぶつかるおそれがある。
女 八木 つくばエクスプレス開通など交通の便も大事だか、それと同時に緑・自然の方にも目を向けて、この２つをある

程度平等に保つ。
女 八木 街灯（八木中の裏の教会のところ）が少ないところがあり、夜道はもともと危険だが、それをより危険にしてい
女 八木 カーブ（運動公園近くの坂の終わり）の時、ミラーがないところがあり、飛び出しなどの事故が起きてしまう。
女 八木 たとえ市民にとって役立つ建物だとしても、自然を壊さないでほしい。私の中での流山のイメージは「自然」。

せっかくついたその美しいイメージを壊したくないし、壊されたくない。
女 八木 あと、最近は不審者が多い気がする。見回りや、小学生は登下校の付き添いなどをしてもらっているけれど、増

えているんじゃないかなと思う。疑いだしたら皆怪しく見えてしまう。そうすると活発な人間関係が築かれてい
けなくなる。それは悲しい。だから、暗い道（八木中までにある細い森に囲まれた道など）などに電灯をつけた
り、防犯ブザーを持たせるようになどしてほしい。もしくは携帯を持つようにするか。

女 八木 エクスプレスが通るようになったのだから、首都みたいに色々とお店が出来たりとかをちゃんとやってほしいと
思います。

女 八木 それと、高齢者を住みやすくした町で美しくてきれいな町にしてほしいと思います。そのためには子供の問題の
少子化を無くすことからしてほしいと思った。

女 八木 学校に安全・安心で通えるようにしてほしいと思います。

女 八木 「流山市の総合計画」と言われてもあまりピンとこないっていうのが本音。今、流山はどんなことが行われてい
るかとか全然わからない。自分自身が興味をもっていないからなのかもしれないけど、流山市民として流山のま
ちづくりを考えたことがなかった。この計画も平成１２年から始まっていたらしいが、今までそんなこと全く知
らなかった。だから自分たちが全く知らないところで、「将来都市像」が決められていた。それはスゴイ嫌なこ
とだから、流山市はもっと市民に密着した政治（＝まちづくり）をやってもらいたい。どうしても市民と市の関
係が遠いイメージがある。ＨＰや広報からでしかそういう計画が伝わらないのではなく、公共の場所や街頭でも
そういう計画はポスターとか演説とかで市民に伝えたりしてほしい。市民が流山に本当の愛着を感じたり、感心
の持てるまちにしてほしい。

女 八木 私が通っている学校の近くには川があります。坂川と言うのですが、以前見たときたくさんのゴミが捨ててあり
ました。その中には冷蔵庫までありました。他にも毎朝通学路で道の隅にゴミが捨ててあります。流山の中で
「ゴミ０運動」などの活動をもっと強化したらきっとキレイな町に変われると思います。流山はせっかく緑も水
もたくさんあるのだから、汚さずに今を保ち、より良くするべきだと思います。難しいですが、市民皆がひとつ
になればできるハズです。
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